Zeitschrift: Vom Jura zum Schwarzwald : Blätter für Heimatkunde und

Heimatschutz

Herausgeber: Fricktalisch-Badische Vereinigung für Heimatkunde

Band: 54-56 (1980-1982)

Artikel: Neuere Arbeiten und Mitteilungen über das Gebiet unserer Vereinigung

Autor: Heiz, Arthur

DOI: https://doi.org/10.5169/seals-747163

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 25.11.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

Neuere Arbeiten und Mitteilungen über das Gebiet unserer Vereinigung

Abkürzungen:

Aarg. Tgbl. Aargauer Tagblatt

AdS Archäologie der Schweiz

AK Aargauer Kurier
AV Aargauer Volksblatt
Bad. Tgbl. Badener Tagblatt

Bd. Ztg. Badische Zeitung, Freiburg i. Br.

Br. Tgbl. Brugger Tagblatt
BZ Basler Zeitung

FB Fricktal-Bote, heute Fricktaler Bote

FZ Fricktaler Zeitung, vorher Rheinfelder Volksstimme

und Möhliner Zeitung

Jb. SGU Jahrbuch der Schweizerischen Gesellschaft für Ur- und Frühgeschichte

Jurabl. Jurablätter

JS Vom Jura zum Schwarzwald Markgr. Das Markgräflerland, Schopfheim

mit. miteinander, Werkzeitschrift der deutschen ALUSUISSE-Gruppe

Regio Regio Basiliensis

Rhf. Vst. Rheinfelder Volksstimme, heute Fricktaler Zeitung

Roche Hausinformation Roche A.G. Sisseln/Eiken

Rückblende Rückblende, Dorfchronik der Gemeinden Wölflinswil und Oberhof

SK Südkurier, Konstanz UK Unsere Kunstdenkmäler

ZAK Zeitschrift für Schweizerische Archäologie und Kunstgeschichte

ZB Zeiher Bilderbogen ZI Zeininger Info-Post

ZGO Zeitschrift für die Geschichte des Oberrheins, Stuttgart

Zof. Njbl. Zofinger Neujahrsblatt Zof. Tgbl. Zofinger Tagblatt

1. Aargau, alter Landkreis Säckingen, Fricktal

- Aargauer Heimatschutz, Jahresbericht 1979. S. 7: Laufenburg (Neubauprojekt des Spitals), Sulz (Eindolung des Baches).
- 2 Aargauer Wirtschaftszahlen. Hg. von der Staatskanzlei des Kantons Aargau. Aarau 1978. 16 S. (Basisjahre 1975/76)
- 3 Aargauer Zahlen 1981. Hg. vom Kantonalen Statistischen Amt. Aarau 1981. 50 S.
- 4 Aeschbach, Gustav: Die Entzauberung des roten Hahns. 175 Jahre aargauische Gebäudeversicherung. Aarau 1980. 68 S., Abb. S. 9–12 und 15–17 ist die Rede von der österreichischen Feuerversicherung im Fricktal.
- Ausstellung mit Werken von Axel Frey (1944 Rheinfelden) und Fritz von Alten (gest. 1970 in Laufenburg) in Zofingen. In: FZ 20.6.1980. Abb.
- Badische Geschichte. Vom Grossherzogtum bis zur Gegenwart. Stuttgart 1979. 308 S., Abb., Ktn.

- 7 Bangerter, Hermann: Zweiter Beitrag zur Brombeerflora des Kantons Aargau. In: Mttlgn. der Naturforschenden Gesellschaft des Kantons Aargau, XXIX/1977, S. 124–137; Reg. – Zahlreiche Standorte aus dem Fricktal.
- 8 Behinderten-Sportgruppe Fricktal gegründet. In: FZ 15.8.1980.
- 9 Bender, Helmut: Vom Hochrhein, Hotzenwald und südlichen Schwarzwald. Ein Mosaik. Freiburg i. Br. 1980. 234 S., Abb. Über 50 ursprünglich für die Presse geschriebene Beiträge, gute Abbildungen aus dem 19. Jh. und der Gegenwart.
- Bernasconi, Hansruedi: Aargau. Rundwanderungen Rhein, Aare, Limmat, Reuss. Schweizer Wanderbuch, Rundwanderungen 4. Bern 1977. 96 S., Abb., Ktn. – Darin 8 Wanderungen im Fricktal.
- 11 Bircher, Silvio: Politik und Volkswirtschaft des Aargaus. Aarau/Stuttgart 1979. 194 S., Abb.
- 12 Bodmer, Philippe: Geophysikalische Untersuchung der Eisenerzlagerstätte Herznach-Wölflinswil. In: Rückblende 1977, S. 52–55, Abb., Kt.
- Boner, Georg: Gesammelte Beiträge zur aargauischen Geschichte. In: Argovia 91/1979. Das Fricktal betreffende Arbeiten: Zur älteren Geschichte des Klosters Olsberg Der Fricktaler Kirchenbesitz des Siftes Säckingen in älterer Zeit Siegel, Fahnen und Wappen dreier aargauischer Kleinstädte: Aarau, Baden, Rheinfelden.
- 14 Rückblick auf ein Jahrtausend Basler Bistumsgeschichte vor 1828. In: Jurabl. 40/1978, Heft 7/8. Das Bistum Basel. Aufsätze zur 150-Jahr-Feier seiner Neugründung. S. 101–103, Abb.
- 15 Brogli, Werner: Das Fricktal, eine an urgeschichtlichen Funden reiche Landschaft. In: JS 50/1976, S. 71–80, Abb.
- Bronner, Franz Xaver: Der Kanton Aargau, historisch, geographisch, statistisch geschildert.
 Bde. St. Gallen und Bern 1844, 524 und 430 S. Nachdruck Genf 1978.
 Interessante Angaben über alle Fricktaler Gemeinden.
- 17 Bühler, Rolf: Das Fricktaler Eisenerz. Einstmals hoher Kompensationswert. In: Bad. Tgbl. 19.2.1977, Abb.
- 18 Stätten des Grauens. In: Zof. Tgbl. 15.4.1977. Richtplätze im Fricktal. Abb.
- 19 Bürgi, Isidor: Der Fricktaler Aargauer mit zwei Herzen. In: Aarg. Tgbl. Extra-Ausgabe «175 Jahre Kanton Aargau», 20.3.1978.
- 20 Das Bistum Basel. Aufsätze zur 150-Jahr-Feier seiner Neugründung. In: Jurabl. 40/ 1978 Heft 7/8.
- 21 Der Kreis Lörrach. Hrsg. Landrat Otto Leible. Stuttgart 1980. 428 S., Abb., Ktn., Reg. Darin die Gemeinden des ehemaligen Landkreises Säckingen: Adelhausen, Degerfelden, Dossenbach, Eichsel, Grenzach, Herten, Karsau (mit Beuggen), Minseln, Nordschwaben, Rheinfelden, Schwörstadt, Wyhlen.
- 22 Der Kreis Waldshut. Hrsg. Landrat Dr. Norbert Nothhelfer. 2. A., Stuttgart 1979. 612 S., Abb., Ktn. – Darin die übrigen Gemeinden des ehemaligen Landkreises Säckingen.
- 23 Der (nasse) Sommer 1980 und seine Schattenseiten. In: FZ 18.7.1980, Abb.
- 24 Der Traum von der «Gipsbahn». In: Rückblende 12/1980, Abb. Gipsbahn: Die geplante Linie Frick–Kienberg.
- 25 Die Aargauer Gemeinden. Illustriertes Gemeindebuch zum 175jährigen Bestehen des Kantons Aargau. Brugg 1978. 505 S., Abb. – Alle Fricktaler Gemeinden sind mit 2 S. Text, dem Wappen und einer Foto vertreten.
- 26 Die Hochwacht im Aargau zur Berner Zeit. In: FB 11.9.1978.
- 27 Die politische Landschaft im Aargau im Licht von Abstimmungsvorlagen. In: Freier Aargauer 19. und 20.4.1979.
- 28 Dittler, Erwin: Die Abtrennung des Fricktals vom Breisgau im Jahre 1802. In: Badische Heimat 1981, Heft 1, S. 129–143, Abb.

- Jakobiner am Oberrhein. Karl und Dr. Sebastian Fahrländer von Ettenheim und die revolutionäre Bewegung am Oberrhein. Sonderdruck aus «Ortenau», 54.–56. Jahresband 1974–1976, 88 S., Abb.
- 30 Dorneich, Julius: Die Tätigkeit des Regierungskommissärs Johann Nepomuk Fromherz während des Heckerzugs im April 1848. In: Hegau 35/1978, S. 63–84, Abb. Darin das Gefecht bei Dossenbach am 27.4.1848.
- 31 Drack, Walter: Die spätrömische Grenzwehr am Hochrhein. Archäologische Führer der Schweiz 13, Basel 1980. 48 S., Abb., Pl., Ktn.
- Festschrift zu seinem 60. Geburtstag. Beiträge zur Archäologie und Denkmalpflege. Stäfa 1977, 310 S., Abb., Ktn.
- 33 30 Gemeinden 1 Region. 25 Jahre Regionalplanung Mittleres Rheintal. Frick 1980. 56 S., Abb. Kt. – 19 Mitarbeiter äussern sich zu den vielfältigen Problemen der Regionalplanung im mittleren Rheintal.
- 34 Egloff, (Anton): Homburger und Obervögte im Fricktal. In: FB 13. und 20.9.1976.
- 35 Enderle-Jehle, Adelheid: Bibliographie über die Arbeiten von Dr. Fridolin Jehle, Säckingen. Murg/Bd., o.J. 99 S. A4, Maschinenschrift, vervielfältigt.
- 36 Errichtung einer Kantonsschule im Fricktal? Postulat von Peter Bircher, Grossrat, Wölflinswil. In: FZ 18.4.1980.
- 37 Erster Rheinsalm seit 30 Jahren. In: FZ 7.10.1980. Der Salm wurde zwischen Obersäckingen und Murg gefangen.
- Eschenmoser, Jakob: Aargauer Skizzen I. Bleistiftzeichnungen und Texte. Zürich 1977. 158. S. – Darin aus dem Fricktal: Hornussen, Kaiseraugst, Kaisten, Laufenburg, Mumpf, Rheinfelden, Sisseln, Stein, Wegenstetten, Zeiningen.
- Aargauer Skizzen II. Bleistiftzeichnungen und Texte. Zürich 1978. 162 S. Darin aus dem Fricktal: Frick, Hellikon, Herznach, Ittenthal, Kaiseraugst, Laufenburg, Leidikon (Sulz), Möhlin, Obermumpf, Obersulz, Olsberg, Schupfart, Wittnau, Zuzgen.
- 40 Ewald, Klaus: Der Landschaftswandel. Zur Veränderung schweizerischer Kulturlandschaften im 20. Jahrhundert. In: Tätigkeitsberichte der Naturforschenden Gesellschaft Baselland, Bd. 30 1975–1977, S. 55–308, Abb., Ktn. Aus dem Fricktal sind die Gebiete untersucht worden, die auf den Blättern 1068 (Sissach) und 1069 (Frick) dargestellt sind.
- 41 Fast flüssige Wald-Energie. In: FZ 1.8.1980, Abb. Heizen mit Holz: Schulanlagen Fuchsrain, Möhlin, und Engerfeld, Rheinfelden.
- Felder, Peter: Die Kunstlandschaft des Aargaus. In: UK XXXI/1980-2, S. 155–166.
 Das Fricktal ist darin sehr gut vertreten.
- 43 Fricker Landschaft veränderte sich stark in 20 Jahren. Jahresversammlung der Fricktalisch-Badischen Vereinigung für Heimatkunde in Laufenburg. In: FZ 20.3.1980. Vortrag von Dr. Klaus Ewald über den Landschaftswandel im Raume Frick; s. Nr. 40.
- 44 Fricktal eine Region. Berichte und Kommentare aus der «National-Zeitung». Basel o.J., 23 S., Abb. – Darin Beiträge über Laufenburg, Mumpf, Rheinfelden (besonders Augarten), Stein.
- 45 Fricktaler Gewerbe im Rampenlicht. Ausstellungen in Frick und Möhlin. In: Aarg. Tgbl. 11.10.1976, Abb.
- 46 Fritz Walek, Restaurator vieler Fricktaler Kirchen; Walek, Wiedererwecker des bunten Barocks. In: AK 29.7.1976, Abb.
- 47 Fröhlich, Heinz: Dem Aargau aufs Dach geschaut. Farbige Bildreportagen. Alle im Aarg. Tgbl.: Laufenburg, Klingnau, Schloss Wildenstein, 3.4.1976; Herznach, Königsfelden, Bad Schinznach, 7.10.1978; Mellingen, Spreitenbach, Möhlin, Riburg, 30.1.1978; Kaisten, Stein, 6.2.1978.

Drei Beispiele stilgerechter Restauration und Rekonstruktion aus dem Fricktal: Rheinfelden: Schiefes Eck – Olsberg: Hortus dei = Gottesgarten – Laufenburg: St. Johannes-Kirche. – In: Aarg. Tgbl. 22.1.1977, Abb.

49 75 Jahre Feuerwehrverband des Kantons Aargau. Mit Beiträgen von Regierungsrat Dr. J. Ursprung, Walter Bircher, Dr. L.H. Binkert, Paul Probst, Walter Baldin-

ger, R. Hunziker. – Frick 1977. 86 S., Abb.

50 Gallusser, Werner; Kempf, Alois; Vettiger, Barbara: Die kulturräumliche Dynamik der Regio im Zeitraum 1960–75. – In: Regio XXI/1980-1/2, S. 29–44, Abb. – In die Untersuchung sind das Fricktal und Südbaden einbezogen.

51 Gautschi, Willi: Geschichte des Kantons Aargau 1803–1953. 3. Bd. 1885–1953. – Ba-

den 1978. 674 S., Abb.

- 52 Gerber, Eduard; Heinz, Urs; Saxer, Matthias: Aargau. Schweizer Kantone, Bd. 17. Neuenburg 1976. 127 S., Abb.
- 53 Gerber, Eduard: Argovie mon pays. Der Aargau als Gastkanton am Comptoir Suisse Lausanne 1976. – Aarau 1976. 88 S., Abb., französischer und deutscher Text.
- 54 Gesellschaft für Schweizerische Kunstgeschichte. Exkursionen an der Jahresversammlung 1980: 19. Königsfelden und Fricktal: Königsfelden, Böttstein, Mettau, Rheinfelden (Martinskirche). 20. Dörfer und Städte im Fricktal und am Rhein: Herznach, Frick, Laufenburg, Säckingen. 21. Unteres Fricktal: Kaiseraugst, Augst, Olsberg, Zuzgen, Rheinfelden (Rathaus, Martinskirche). In: UK XXXI/ 1980-2, S. 138–142, Abb.
- 55 Gilliéron, René: Ortswerbestempel der Nordwestschweiz. In: Jurabl. 42/1980-1, S. 8–13, Abb. S. 12: Möhlin und Rheinfelden.
- 56 Gründung des Kantons Fricktal anno 1802. Eine staatspolitische Episode jährt sich zum 175. Male. Die Rolle des Statthalters Dr. Sebastian Fahrländers (1768–1841). In: Aarg. Tgbl. 4.8.1977, Abb.; FB 19. und 21.12.1977.
- 57 Gygi, Reinhart: Revision der Ammonitengattung Gregoryceras «Asperoceratidae» aus dem Oxfordian «Oberer Jura» der Nordschweiz und von Süddeutschland. Taxonomie, Phylogenie, Stratigraphie. In: Eclogae geologicae Helveticae 70/1977-2, S. 435–542, Abb. Gansingen, Ueken.
- 58 Hacker, Werner: Auswanderung aus dem südöstlichen Schwarzwald zwischen Hochrhein, Baar und Kinzig insbesondere nach Südosteuropa im 17. und 18. Jahrhundert. München 1975. 392 S., Kt., Reg. Aus dem Ortsregister ist sofort ersichtlich, aus welchen Gemeinden des Fricktals und des alten Landkreises Säkkingen Personen ausgewandert sind; das Personenregister führt jeden Auswanderer auf, gibt Auswanderungsgrund und -ziel und andere Informationen an.
- 59 Hahn, M.: Salz im Fricktal. In: Kaister-Post, Nr. 35, Okt. 1980, S. 1 3, Abb.
- 60 Hartmann, Martin: Archäologie im Aargau 1976–1978. Katalog der Ausstellung im Vindonissa-Museum Brugg, 4.5. 30.6.1979. Brugg 1979. 16 S., Abb. Darin: Elfingen (frühmittelalterl. Gräberfeld), Schwaderloch (spätröm. Wachtturm «Oberes Bürgli»), Zeiningen (bronzezeitl. Fundstelle Uf Wigg).

61 Die Römer im Aargau. – In: UK XXXI/1980-2, S. 167–172, Abb.

- 62 Heimat am Hochrhein. Hg. vom Hochrhein-Geschichtsverein Waldshut-Tiengen. Waldshut-Tiengen 1977. 84 S., Abb.
- 63 Heimatkundler leisten in die Zukunft weisende Arbeit. Jahresversammlung der Fricktalisch-Badischen Vereinigung für Heimatkunde in Laufenburg/Schweiz. – In: Bd. Ztg. 20.3.1980.

64 Hochrheinausbau im Spiegel der Gutachten. – In: Aarg. Tgbl. 1.2.1977, Abb.

65 Hoegger, Peter: Exkursion IV der Gesellschaft für Schweizerische Kunstgeschichte anlässlich ihrer Jahresversammlung in Basel 1977 nach Rheinfelden, Säckingen, Laufenburg, Frick und Herznach. – In: Einladung zur 97. Jahresversammlung in Basel, S. 121–124, Abb.

- 66 Höhlenreiches Fricktal. Die «Unterwelt» im Fricktal wird vermessen. In: Aarg. Tgbl. 12.1.1976.
- 67 Holenweg, Hans: Die Seelilienbänke im mittleren Dogger des Schweizer Juras. In: Tätigkeitsberichte der Naturforschenden Gesellschaft Baselland Bd. 30 1975–1977, S. 33–53, Abb. S. 47: Das Hottwilerhorn als einziger Fundort aus unserem Gebiet.
- 68 Hollenweger, Paula: Sagen aus dem Markgräflerland sind alemannisches Volksgut. Die gesammelten Sagen vom Kaiserstuhl bis zum Hotzenwald. In: Markgr. NF 9 (40) 1978 Heft 3/4 S. 220–298.
- 69 Hugger, Paul (Text); Schachenmann, Urs (Fotos): Bilder aus dem privaten Leben von elf Chemiearbeitern der Roche A.G. Sisseln. In: Roche-Magazin 1979/1, August, S. 14–23.
- Fricktaler Volksleben. Stein, Sisseln, Kaisten, Gansingen. Eine Studie zum Kulturwandel der Gegenwart. Basel 1977. 312 S., Abb.
- Lebensverhältnisse und Lebensweise der Chemiearbeiter im mittleren Fricktal. Eine Studie zum sozio-kulturellen Wandel eines ländlichen Gebietes. Basel 1976. 241 S., Abb.
- 72 InteressanteAusgrabungen: Lehrer W. Brogli entdeckt urgeschichtliche Bodenfunde. In: FB 4.8.1976.
- 73 Jecker, Hanspeter: Die Basler Täufer. Studien zur Vor- und Frühgeschichte. In: Basler Ztschr. f. Geschichte und Altertumskunde Bd. 80/1980 S. 5–131. Täufer aus dem Fricktal: Laufenburg S. 27, Magden S. 102, Rheinfelden S. 96 f., 103.
- 74 Krimm, Konrad: Baden (Markgrafschaft) und Habsburg um die Mitte des 15. Jahrhunderts. Fürstlicher Dienst und Reichsgewalt im späten Mittelalter. Veröffentlichungen der Kommission für geschichtliche Landeskunde Baden-Württemberg. Reihe B. Forschungen Bd. 89. Stuttgart 1976. 203 S.
- 75 Kunst und Kunsthandwerk zweier Fricktalerinnen: Susi Kramer-Sommer, Oberhof, Malerin, und Katrin Berchtold-Frey, Rheinfelden, Töpferin. Ausstellung in der Galerie im Stall, Magden. In: FZ 19.9.1980, Abb.
- 76 Landesverteidigung kam vor Spekulation. In: Zof. Tgbl. 13.8.1977. Deutschland und das Fricktaler Eisenerzvorkommen.
- 77 Landolt, Elisabeth: Die Fenster- und Wappenschenkungen des Standes Basel, 1556–1626. In: ZAK 34/1977-2, S. 113–136, Abb. Darin werden Schenkungen nach Frick (2 Scheiben) und Rheinfelden (1) erwähnt.
- 78 Laschinger, Werner; Lötscher, Lienhard: Basel als urbaner Lebensraum. Prozess und Dynamik eines urbanen Systems, aufgezeigt am Kleinbasler Viertel Matthäus und am suburbanen Profilband Bisfelden Rheinfelden. Basler Beiträge zur Geographie Heft 22/23, Basel 1976. Kaiseraugst (Längi und Liebrüti), Rheinfelden (Rheinfelden und Augarten).
- 79 Lebendige Archäologie. Ein Kurzführer zu den restaurierten Bodendenkmälern in Baden-Württemberg, bearbeitet vom Landesdenkmalamt Baden-Württemberg. Stuttgart und Aalen 1976. 172 S., Abb., Pl., Kt. Darin: Laufenburg (röm. Gutshof), Niederschwörstadt (neolithisches Grosssteingrab [Heidenstein]), Wyhlen (spätröm. Brückenkopf).
- 80 Liessem-Breinlinger, Renate: 50 Jahre Dreiseenbahn. Titisee Bärental Altglashütten Aha Schluchsee Seebrugg. In: Schau-ins-Land 94–95/1976–77 S. 331 ff., Abb. Darin wird erwähnt, dass einmal Anschlusslinien durchs Albtal nach Albbruck und über den Hotzenwald nach Waldshut geplant waren.
- 81 Luftüberwachungssystem Stein Laufenburg. In: Roche 1979–67/68, S. 1–7, Abb.
- 82 Martin, Thomas Michael: Die Städtepolitik Rudolfs von Habsburg. Göttingen 1976. 268 S., Kt. Rheinfelden S. 23 ff., 179, 194, 209.

83 Matt-Willmatt, Hans: «Waldstadt» zu sein war eine Auszeichnung. Waldshut, Laufenburg, Säckingen und Rheinfelden trugen diesen Namen. – In: Hochrhein-Anzeiger August 1974, Nr. 8.

84 Mattern, Günter: Das Fricktal und sein Wappen. – In: Schweizer Archiv für Heral-

dik, Jahrbuch 1977, S. 35-40, Abb.

85 Mediationsakte vom 19. Februar 1803. Nachdruck anlässlich der 175-Jahr-Feier der 6 Mediationskantone 1978. Aarau 1978. – Aufgrund der Mediationsakte kam das Fricktal zum Aargau.

86 Meier, Eugen A. (Hrsg.): Rund um den Baselstab. Bd. 2: Basels Stadttore, Schwibbogen, Vorstadtlandschaften; Schwarzbubenland, Dorneck, Leimental, Laufental, Fricktal. Basel 1977. 320 S., Abb., Kt. – Vom Fricktal ist nur der Be-

zirk Rheinfelden berücksichtigt; dabei fehlt Schupfart.

87 Rund um den Baselstab. Bd. 3: Markgräflerland, Sundgau. Basel 1978. 320 S., Abb., Ktn. – Obschon nicht zum Markgräflerland gehörend, sind berücksichtigt Adelhausen, Beuggen, Degerfelden, Eichsel, Hasel, Herten, Karsau, Minseln, Nordschwaben, Rheinfelden, Säckingen, Schwörstadt, Wallbach, Warmbach, Wehr, Wyhlen.

88 Merz, Adolf: Olten auf einer typographischen Landkarte. – In: Oltner Njbl. 1978. Abb. – Es handelt sich um die Haas'sche Karte des Kantons Basel von 1792, auf

welcher ein Teil des Bezirks Rheinfelden dargestellt ist.

- 89 Morgan, Stuart: Flug ins Mittelalter. Burgen, Kirchen, Städte als Zeugen mittelalterlicher Kultur in der Schweiz. Bern, Stuttgart, Lausanne 1976. – Darin: Laufenburg, Rheinfelden.
- 90 Moser, Hansruedi: Die regionale Struktur der Niederschläge in der Region Basel. Arbeitskonzept. In: Regio XXI/1980-1/2, S. 147–158, Abb. Ausdehnung des betrachteten Gebiets: Waldshut Dannemarie Mülhausen Solothurn.
- 91 Müller, Bruno: Reben und Wein im Aargau. Aarau 1977. 27 S., Abb. Angaben über den Weinbau in Bözen, Effingen, Elfingen, Frick, Hornussen, Hottwil, Kaisten, Obermumpf, Oeschgen, Sulz, Ueken, Wil, Wittnau, Zeiningen.
- 92 Müller, Gebhard: Die Entstehung des Bundeslandes Baden-Württemberg. In: Ztschr. f. Württembergische Landesgeschichte XXXVI/1977 S. 236–261.
- 93 Müller, Max: Die Finanzen der Aargauer Gemeinden. In: Nr. 25, S. 15 21.
- 94 Museen, Sehenswürdigkeiten zwischen Vogesen, Schwarzwald und Jura. Lörrach 1975. 158 S.
- 95 Nationalstrassenbau im Raume Fricktal Birrfeld. In: Brugger Tgbl. 4.11.1977.

96 N-3-Orientierung in Effingen. – In: Aarg. Tgbl. 9.9.1977. Pl.

- 97 Omlin, E.: Hat unsere Waldameise noch eine Überlebenschance? In: Rhf. Vst. 27.4.1979. Abb.
- 98 Opferkuch, Dieter: Der Einfluss einer Binnengrenze auf die Kulturlandschaft am Beispiel der ehemals vorderösterreichisch-eidgenössischen Grenze in der Nordwestschweiz. – In: Basler Beiträge zur Geographie, Heft 21, Basel 1977. 195 S., Abb.
- 99 Räumliche Gruppierung von 95 grenznahen nordwestschweizerischen Gemeinden mit Hilfe multivariater statistischer Methoden. In: Regio XVII/1976-2, S. 121–132. Ktn.
- 100 Oser, Willy: Vollgefressen flussaufwärts, abgemagert ins Meer zurück: Der Lachs einst in grossen Schwärmen im Rhein. In: Bd. Ztg. 26.9.1980.
- 101 Von Bodenfunden, alten Häusern und findigem Forschergeist. Eine neue Publikation der Fricktalisch-Badischen Vereinigung für Heimatkunde. In: Bd. Ztg. 14./15.7.1979.
- 102 Pestalozzi, Martin: Bauernhäuser im Aargau. O. O. o.J., 8 S., Abb. Faltblatt. Darin das Fricktaler Haus.

- 103 Pfister, Willy: Aargauer in fremden Kriegsdiensten. Bd. 1: Die Aargauer im bernischen Regiment und in der Garde in Frankreich 1701–1792. Die Aargauer im bernischen Regiment in Sardinien 1737–1799. Aarau 1980. 304 S., Abb. Obschon das Fricktal damals österreichisch war, dienten Fricktaler in bernischen Regimentern in Frankreich und Sardinien. Es waren Soldaten aus Eiken, Frick, Gansingen, Hellikon, Herznach, Kaisten, Laufenburg, Magden, Oberfrick, Rheinfelden, Wegenstetten, Wölflinswil, Zeihen und Zeiningen.
- 104 Poststempel als Werbeträger. Raritäten aus Mumpf und Laufenburg. In: Aarg. Tgbl. 21.5.1977. Abb.
- 105 Reben in Wölflinswil und Oberhof. In: Rückblende 12/1980, S. 64.
- 106 Reininghaus, Wilfried: Die Strassburger «Knechteordnung» von 1436. Ihre Entstehung und ihre Bedeutung für die Geschichte der Gesellengilden am Oberrhein. In: ZGO 126/1978 S. 131–144.
- 107 Rheinschiffahrtsverband Konstanz: Hochrheinschiffer drängen zur Aaremündung. In: Aarg. Tgbl. 31.1.1977.
- 108 Rochholz, Ernst Ludwig: Schweizersagen aus dem Aargau. Zürich 1980. (Nachdruck der Ausgabe Aarau 1856.) Zwei Bände in einem Band. Mit einem Vorwort von Hans ten Doornkaat. 1. Bd. XXXII und 400 S., 2. Bd. LVI und 408 S. Beide Bände mit Sachregister. Kein Ortsregister. Sagen aus dem Rochholz bilden den Grundstock der «Volkssagen aus dem Fricktal», die Traugott Fricker 1935 in 1. und 1957 in 2. Auflage herausgegeben hat.
- 109 Rohrer, August: Die Geschichte des Postwesens im Fricktal. In: FB 17. und 22.9., 6. und 13.10.1975. Abb.
- 110 Rothmund, Paul: Revolution in Baden. In: Markgr. NF 10 (41) 1979 Heft 1/2, S. 80–86.
- 111 Schibli, Max; Geissmann, Josef; Weber, Ulrich: Aargau. Heimatkunde für jedermann. Aarau 1978, 2. A. 340 S., Abb. Alle Gemeindewappen farbig.
- 112 Schmid, Leo: 125 Jahre Fricktalischer Sängerbund. Jubiläumsschrift. Frick 1978. 23 S.
- 113 Schmid-Hollinger, Rudolf: Orchis pallens auf dem Wessenberg. In: Brugger Njbl. 87/1977, S. 39–46. Abb. Darin wird auch ein Standort südl. Oberhof angegeben.
- 114 Schneider, Hans: Über junge Krustenbewegungen in der voralpinen Landschaft zwischen dem südlichen Rheingraben und dem Bodensee. In: Mttlg. der Naturforschenden Gesellschaft Schaffhausen XXX/1973–1976, S. 1–99. Abb. Die Gegend von Laufenburg ist ausführlich behandelt.
- 115 Schuler, Peter Johannes: Reichssteuer und Landstände. Zum Problem des Steuerbewilligungsrechts der vorderösterreichischen Landstände. In: Ztschr. des Breisgau-Geschichtsvereins 97/1978, S. 39–60.
- Schweizerische Verkehrszentrale: Das B\u00e4derbuch der Schweiz. Z\u00fcrich/Baden 1976.
 Aus dem Fricktal sind Mumpf und Rheinfelden aufgef\u00fchrt.
- 117 Sisseln und Eiken zwei wohnliche Gemeinden. In: Roche 1978/61 September (Sisseln), 1978/62–63 Okt./Nov. (Eiken).
- 118 Sport für alle im Kanton Aargau 1976/77. Aarau o.J. (1976), 22 S.
- 119 Staehelin, Heinrich: Geschichte des Kantons Aargau 1803–1953. 2. Bd.: Geschichte des Kantons Aargau 1830–1885. Baden 1978. 469 S., Abb.
- 120 Stäuble, Urs; Binggeli, Bruno: Fricktaler Kammerchor 1968–1978. Wittnau 1978. 20 S., Abb.
- 121 Stöckli, Werner: Keramik in der Kirche des ehemaligen Augustiner-Chorherren-Stiftes in Kleinlützel. – In: Archäologie des Kantons Solothurn 1/1979, S. 14–48, Abb.–Darin: Höflingen (Grabung Kurt Rudin), Rheinfelden (Johanniterkapelle).
- Sulzmann, Bernd: Freiburger Orgelmacher des 17., 18. und 19. Jahrhunderts. In:
 Ztschr. des Breisgau-Geschichtsvereins 89/1979, S. 81–120, Abb. Erwähnt sind Rheinfelden (Umbau) 1765, Zuzgen 1767/68, Dossenbach 1861.

- 123 Uralter und seltener Pfingstbrauch in Sulz und Gansingen: Der Pfingstsprützlig wütet wieder. In: AV 23.5.1975. Abb.
- 124 Vischer, Eduard: Zur Geschichte des Kantons Aargau von 1803–1852. In: Argovia 88/1976, S. 31–173.
- 125 Vom Rheinfall zum Rheinknie. In: Schweiz 51/1978-6. Darin Bilder mit ausführlichen Legenden, z.T. auch kurze Texte über Waldshut, Laufenburg, Säckingen, Beuggen, Rheinfelden.
- 126 Von den Auswirkungen der Industrialisierung im Fricktal. Ein RM-Gespräch mit dem Volkskundler PD Dr. Paul Hugger. In: Roche-Magazin 1977/1, S. 13, Abb.
- Waldis, Vera: Die Grundlagen zur Entwicklung obrigkeitlicher Massnahmen gegen die Pest in Stadt und Herrschaft Rheinfelden im 16. und 17. Jahrhundert. Diss. med. Zürich 1979. 37 S.
- Waldmeier, Fridolin: Der altkatholische Klerus von Säckingen/Waldshut und Zell im Wiesental. Ein Beitrag zur Geschichte des Altkatholizismus in Südbaden. Frick/ Aarau 1980. 216 S., Abb. (=Jahrgänge 52-53/1978/79 der Zeitschrift «Vom Jura zum Schwarzwald».)
- 129 Wetz, Hellmuth: Aus den Jugenderinnerungen des Landgerichtsrats Maximilian Buisson, Freiburg (1830–1905). In: Ztschr. des Breisgau-Geschichtsvereins 97/1978, S. 99–128. Abb. Darin Erinnerungen an die Revolutionsjahre in Baden 1848 und 1849.
- Widmer, Hans-Peter: Das hundertjährige Bestehen der Bözbergbahn. Am 31.7.1875 wurde die Linie Brugg-Pratteln eröffnet. In: Aarg. Tgbl. 29.7 und 30.7.1975, Abb.
- 131 Wie der Aargau zu Arbeitsschulen für Mädchen kam. Erste Schulen entstanden nach 1810. In: Aarg. Tgbl. 16.9.1978. Die ersten Arbeitsschulen im Aargau entstanden im Fricktal und im Freiamt.
- 132 Wiesinger, Alfons: Narrenschmaus und Fastenspeise im schwäbisch-alemannischen Brauch. Konstanz 1980. 74 S., Abb.
- 133 Wittmann, Otto; Disch, Friedrich: Unteres Wiesental und Dinkelberg «Zwischen Schwarzwald und Hochrhein». Geographischer Exkursionsführer der Region Basel 07. Basel o.J. 24 S., Abb.
- Wullschleger, Erwin: Beiträge zur Mineralogie des Aargauer Juras. In: Mttlgn. der Naturforschenden Gesellschaft des Kantons Aargau XXIX/1975, S. 5–120., Abb.
 Folgenden Gemeinden sind besondere Abschnitte gewidmet: Frick (Gruhalden, Cheeslete), Gipf-Oberfrick (Märte), Ueken (Egg), Wittnau (Reichberg).
- Wullschleger, Erwin: Die Entwicklung und Gliederung der Eigentums- und Nutzungsrechte am Wald. Ein Beitrag zur aargauischen Forstgeschichte. Bericht Nr. 183 der Eidg. Anstalt für das forstliche Versuchswesen, Birmensdorf ZH 1978. 236 S., Ktn. Darin aus dem Fricktal: Fricktal (nach 1803), Bezirk Laufenburg und Rheinfelden, Landschaften Fricktal und Möhlinbach (vor 1801), Frick, Gipf-Oberfrick, Hornussen, Kaisten, Möhlin, Olsberg, Rheinfelden, Schupfart, Stein, Wallbach, Wittnau, Wölflinswil, Zeiningen, Zuzgen.
- 136 Zehn Jahre Coop Fricktal. In: FZ 23.9.1980
- 137 10 Jahre Fricktaler Kammerchor. Feierliches Konzert in Laufenburg. In: Aarg. Tgbl. 16.10.1978, Abb.

Adelhausen

138 Vortisch, Friedrich: Drei-Jungfrauenkult am Rheinknie. – In: Markgr. 10 (41) 1979 Heft 3/4, S. 329–342. – S. 333 ff. Die drei Jungfrauen von Rappersweier bei Adelhausen und Eichsel. S. auch 21, 58, 87, 133.

Altenschwand, s. 22, 58, 234, 237.

Bad Säckingen

- 139 Die Säckinger Brücke. Hg. von der Firma Säuberli u. Co., Stein 1976. 12 S., Abb.
- 140 Hochrhein-Museum Säckingen. Museumsführer, verfasst von Alois Lederer, Leopold Döbele, Ludwig Schnitzler, Günther Nufer, Fridolin Jehle. Säckingen o.J. 35 S., Abb.
- 141 Müller, Albin: Auszug aus der Geschichte des Stiftes Säckingen von Fridolin Jehle. In: JS 50/1976, S. 15–33.

142 Nachruf für Dr. Fridolin Jehle. – In: JS 50/1976, S. 5–14, Abb.

Ott, Hugo (Hrsg.): Säckingen. Die Geschichte der Stadt. Stuttgart und Aalen 1978. 212 S., Abb. – Inhalt: Oeschger, Bernhard: Geschichte des Stifts und der Stadt Säckingen, S. 13–140. – Wörner Judith und Hansjakob: Zur Baugeschichte der Stadt Säckingen, S. 141–174. – Enderle, Adelheid: Zeittafel zur Geschichte von Säckingen.

144 Säckingen. - Roche 1975/28, S. 1-10, Abb.

145 Urzelle des Kurgeschehens. – In: SK 26.4. 1978. – Mit der Urzelle ist das Thermal-

Mineralkurbad St. Marienhaus Bad Säckingen gemeint.

146 Schnitzler, Ludwig: Ein ägyptisches Götterfigürchen im Säckinger Hochrheinmuseum. – In: Archäologische Nachrichten aus Baden, Heft 15 1975, S. 23–27, Abb. S. auch 13, 22, 54, 58, 65, 83, 87, 125, 128, 234, 237, 589

Renken

147 Ältester der Aarauer Juraübergänge: Benkerjoch. – In: Zof. Tgbl. 26.10.1977.

- 148 Benkenpost: Eröffnung der neuen Postautolinie über den Benken am 25.5.1979. In: Rückblende 1979, S. 66–68.
- 149 Bircher, Peter: Zur Eröffnung der neuen Benkenstrasse vom Fricktal ins Aaretal. In: FB 28.10.1977, Abb.
- 150 Der Benkenpass ein Weg für Spione. Wie die damals junge Schweiz unterwandert wurde. In: Aarg. Tgbl. 31.5.1979.
- 151 Der Benkenpass Strasse ins Ausland. Die bewegte Vergangenheit der Grenze zum Fricktal. In: Aarg. Tgbl. 31.5.1979.
- 152 Erne, Alfred; Bircher, Peter: Freie Fahrt am Benken. Eröffnung der neuen Benkenstrasse am 29.10.1977. In: Rückblende 1977, S. 19–26.
- 153 Neuer Aufschluss im Übergang vom Ketten- zum Tafeljura. Lebendige Geologie an der Benkenstrasse. In: Bd. Tgbl. 21.11.1977, Abb.
- 154 Verschwörung am Benkenpass. In: Wynentaler Blatt 12. und 15. 6. 1979, Abb.
- Wassmer, Armin: Ausbau der Benkenstrasse Oberhof-Küttigen. In: Aarg. Bund f. Naturschutz, Jb. 1977, S. 16–17, Abb. Bergalingen, s. 22, 234, 237

156 Alu Rheinfelden baut eine Schule. – In: miteinander 1977/6, S. 6, Abb.

157 Aus Schuppen wird Schule. – In: mit. 1976/8, S. 9, Abb.

158 Dehlinger, Gottfried: Christian Heinrich Zeller, Schuldirektor in Zofingen (1809–1820). – In: Zof. Njbl. 1981, S. 7–22. – Chr. Heinr. Zeller ging von Zofingen nach Beuggen, dessen erster Vorsteher er wurde.

159 Heim, Peter: Die Deutschordenskommende Beuggen und die Anfänge der Ballei Elsass-Burgund von ihrer Entstehung bis zur Reformationszeit. Diss. phil. Bonn-

Godesberg 1977. 213 S., Abb., Ktn.

Beuggen

160 Oser, Willy: Geschichte des Ordensschlosses Beuggen bis hin zur Reformation. – In: Bd. Ztg. 22./23.3.1980. – Besprechung der vorstehenden Arbeit Nr. 159.

Ulbrich, Claudia: Leibherrschaft am Oberrhein im Spätmittelalter. Göttingen 1979.
 327 S., Ktn. – Die Untersuchung bezieht die Kommende Beuggen ein.
 S. auch 21, 58, 87, 125, 275

Binzgen; s. 22, 58, 234, 237

Degerfelden

Oser, Willy; Limberger, Werner; Brugger, Ernst: 700 Jahre Degerfelden. Festschrift zum Jubiläumsfest 25.–27. August 1978. Rheinfelden Bd. 1978. 40., Abb.

163 Schülin, Fritz: 700 Jahre beurkundetes Degerfelden. – In: Markgr. 10 (41) 1979 Heft 1/2, S. 169.

S. auch 21, 58, 87, 133

Dossenbach, s. 21, 30, 58, 122, 133

Dinkelberg, s. 133

Effingen, s. 91

Eichsel, s. 21, 87, 133, 138

Eiken

- 164 Beim Streifzug durch den Aargau entdeckt: Heute noch von Hand gemacht. In: Bd. Tgbl. 3.6.1977, Abb. Korbwaren und Rohrmöbel.
- 165 Eiken hat grösste Schnapsbrennerei der Nordwestschweiz. FZ 28.11.1980, Abb.
- 166 Eine Gemeinschaftslösung: ARA Eiken ARA Roche. In: Roche 1977/44, S. 1–5
- 167 100 Jahre Schützengesellschaft Eiken. In: FB 16.2.1977.
- 168 Neues Waldhaus in Eiken eingeweiht. In: FZ 23.10.1980, Abb.
- 169 Pfarrhaus Eiken soll saniert werden. Bauliche Kostbarkeit aus dem 13. Jh. In: Aarg. Tgbl. 8.1.1977, Abb.
- 170 Riner, Kurt: Eiken. Mitten zwischen drei Zentren. In: FB 14.4.1978, Abb. S. auch 16, 25, 40, 58, 103, 108, 117 Elfingen
- 171 Hartmann, Martin: Frühmittelalterliche Gräber aus Elfingen. In: AdS 3/1980-4, S. 197–201, Abb.

S. auch 16, 58, 60, 91

Engelschwand, s. 22, 58, 234, 237

Etzgen

172 Zumsteg, Heinrich: Etzgen. Schmuckes Dorf über dem Rheinknie. – In: FB 1.9.1978, Abb. S. auch 16, 25, 31, 58, 108

Frick

- 173 Die Geschichte der Fricker Mühlen. In: FB 9.7.1976, Abb.
- 174 Die Geschichte des Fricker Marktes. In: FB 14.11.1977, Abb.
- 175 Die Plateosaurier-Funde auf dem Areal der Tonwerke Keller AG sollen der Gemeinde Frick erhalten bleiben. In: Zof. Tgbl. 27.9.1977, Abb.
- 176 Die Steinplattengräber von Frick. Funde aus dem Boden, Quellen unserer Geschichte. In: FB 8.1.1975.
- 177 Egloff, Anton: Aus der Geschichte der Pfarrei Frick. Frick 1976. 106 S., Abb., Kt.
- 178 Eindrücke von einer Dinosaurier-Grabungsstelle im Fricktal. Dinosaurier im Tafeljura. In: Bad. Tgbl. 7.9.1977, Abb.
- 179 Felder, Peter: Eindrückliches Bild spätbarocker Raumgestaltung. FB 15.4.1976, Abb.
- St. Peter und Paul Frick. Schweiz. Kunstführer Nr. 247. Basel 1978. 16 S., Abb., Pl., Kt.
- 181 Fricker Saurierfunde können präpariert werden. In: AV 16.3.1978, Abb.
- 182 Fricker Saurierfunde singuläre Entdeckung. In: Bad. Tgbl. 13.3.1979, Abb.

- 183 Hartmann, Martin: Eine valentinianische Befestigungsanlage auf dem Kirchhügel von Frick. In: Nr. 32, S. 104–107, Abb. Kt.
- Frühmittelalterliche Gräber in Frick AG in der Kirche St. Peter und Paul. In: AdS 1/1978-3, S. 121–129, Abb.
- 185 Katholische Kirche St. Peter und Paul Frick. Frick, Kath. Pfarramt, 1976. 28 S., Abb. Aus dem Inhalt: Felder, Peter: Gedanken des Denkmalpflegers. Egloff, Anton: Grundsteinlegung und Kirchenweihe. Lüdin, Oswald: Die archäologischen Untersuchungen. Schwarb, Egon: Die restaurierte Orgel. Walek, Fritz: Deckengemälde und Altäre. Kellerhals, M.: Was stellen die Fresken dar?
- 186 Lüdin, Oswald: Die archäologischen Untersuchungen in der Kirche St. Peter und Paul in Frick. In: JS 50/1976, S. 51–70, Abb., Pl.
- 187 Maschinenfabrik Jakob Müller AG, Frick: Unternehmen in der Behauptung. Festschrift zum 60. Geburtstag von Herrn Jakob Müller-Frauenfelder. Frick 1976.
- 188 Muggler, Paul: Der Riese von Frick. Saurier in der Schweiz. In: Schweizer Jugend, 12.1.1978, S. 20–22, Abb.
- Novum für die Schweiz: Plateosaurier-Überreste in Frick gefunden. In: Aarg. Tgbl. 7.9.1977, Abb.; FB 7.9.1977, Abb.
- 190 Plateosaurier Lebewesen aus uralter Zeit. In: Roche 1977/45, S. 2-6, Abb.
- 191 Restaurierte Barockpracht in Frick. Symbiose Landschaft Architektur. In: Bad. Tgbl. 17.4.1976, Abb.
- 192 Schmid, Heinz: Das Fricker Gemeinde-Archiv. In: FB 26. 2., 9., 16., 23., 30.3.1979, Abb.
- 193 Frick. Zentrumsgemeinde im oberen Fricktal. In: FB 9.6.1978, Abb.
- 194 Von Frikon zu Frick. Festzug 275 Jahre Fricker Marktrecht. Bildbericht. In: Aarg. Tgbl. 28.8.1976.
- 195 Vor 275 Jahren. In: FB 26.1.1976. Abb. (Marktrechtsurkunde Leopolds I. vom 22.1.1701).
 S. auch 16, 24, 25, 39, 40, 43, 45, 54, 58, 65, 77, 91, 103, 108, 134, 135
 Gansingen
- 196 Boutellier, Josef: Gansingen: Den bäuerlichen Charakter erhalten. In: FB 19.5.1978, Abb.
- 197 Die Theatertradition zweier Fricktaler Dörfer. Eine volkskundliche Sendung wird in Gansingen und Hottwil gedreht. In: Bad. Tgbl. 28.12.1976, Abb.
- Hugger, Paul: « . . . nicht aber des Aberglaubens Geschrei zu erhören.» Ein aufgeklärter Fricktaler Pfarrer äussert sich über seine Eingriffe in das religiöse Brauchtum. In: Schweizer Archiv für Volkskunde 73/1977, S. 176–186. Es handelt sich um Johann Nepomuk Brentano, ab 1803 Pfarrer in Gansingen, das er 1822 verlassen musste, dann bis 1839 Pfarrer in Laufenburg.
- 199 Oeschger, Ignaz: Strukturwandel einer Gemeinde. In: Landwirtschaft im Aargau, Aarau 1979, S. 58–60.
- 200 Ruf, Bruno: Theater in und mit dem ganzen Dorf. Gespräch mit den Regisseuren von Gansingen (Josef Senn) und Hottwil (Thomas Senn). In: Br. Tgbl. 8.1.1977, Aarg. Tgbl. 12.10.1977, Abb.
- Wildi, Walter: Die Molluskenfauna des Gansinger Dolomites (Trias, Karnian, Mittlerer Keuper) im aargauischen Tafeljura (Nordschweiz). In: Eclogae geologicae Helveticae Vol. 69/3, S. 671–684, Abb.
 S. auch 13, 16, 25, 40, 57, 58, 70, 103, 108, 123
 - S. auch 13, 16, 25, 40, 57, 58, 70, 103, 108 Gipf-Oberfrick
- 202 Burganlage Alt-Thierstein: Beliebtes Ausflugsziel ob Gipf-Oberfrick. In: Aarg. Tgbl. 20.8.1977, Abb.
- 203 Die Galerie zur Hofstatt dient vielen Zwecken. Faszinierendes Kulturzentrum in Gipf-Oberfrick geschaffen. In: Aarg. Tgbl. 16.10.1979, Abb.
- 204 Egloff, Anton: Aus der «Rössli»-Chronik. In: FB 25.2.1976.

- 205 Rokokodecke als ländliche Attraktion entdeckt. In: Aarg. Tgbl. 13.3.1976, Abb. Gemeint ist die Decke im «Rössli».
- 206 Schmid, A.: Gipf-Oberfrick. Ein Bauerndorf im Wandel der Zeit. In: FB 17.2.1978, Abb.

S. auch 16, 25, 40, 58, 103, 108, 134, 135

Görwihl, s. 22, 58, 234, 237

Grossherrischwand, s. 22, 234, 237

Grunholz, s. 22, 58, 234, 237

Hänner, s. 22, 58, 234, 237

Harpolingen, s. 22, 58, 234, 237

Hartschwand, s. 22, 234, 237

Hauenstein Stadt und Herrschaft, s. 22, 58, 234, 237

Hellikon

- 207 Bezirksschule Möhlin: Porträt der Gemeinde Hellikon. Möhlin 1976. 57 Bl., vervielfältigt, Abb. (Konzentrationswoche, Gruppe W. Fäs)
- 208 Drei Funktionen unter einem Dach: Vielzweckgebäude in Hellikon eingeweiht. In: Rhf. Vst. 27.9. und 2.10.1979, Abb.
- 209 Katastrophe vor 100 Jahren. In: Zof. Tgbl. 3.2.1975. Einsturz des Treppenhauses im Schulhaus Hellikon an der Weihnachtsfeier 1875; 73 Tote.
- 210 Müller, Dieter: Hellikon. Eine zweipolige Siedlung. In: FB 22.9.1978, Abb.
- 211 Müller Dieter (Text); Greber, Thomas (Bilder): Hellikon. Blick in ein Fricktaler Dorf. Hellikon 1978. 63 S.
- 212 Tschopp, Ernst: Hellikon. In Hellikon wurde 1875 eine Generation ausgelöscht. In: BZ 1.7.1980, Abb.
- 213 Vor 60 Jahren starb J. A. Herzog. In: FB 12.12.1975. Johann Adolf Herzog, 1901–1915 Direktor des Lehrerseminars Wettingen, stammte aus Hellikon. s. auch 16, 25, 39, 40, 86, 103, 108

Herrischried, s. 22, 58, 230, 234, 237

Herten, s. 21, 58, 87

Herznach

- 214 Alt Bundeskanzler Leimgruber gestorben. Von 1944–1951 der «achte Bundesrat». In: FB 21.6.1976. Oscar Leimgruber (1886–1976) stammte aus Herznach.
- 215 Beck, Roland: Forschungen im Bergwerk von Herznach abgebrochen. In: Die Schweizer Familie, Dez. 1976, S. 30–31.
- 216 Bühler, Rolf: Die Pestsärge von Leutwil und Herznach. Mahnmale aus Schreckenszeiten. In: Bad. Tgbl. 14.2.1977, Abb.
- 217 Fricktaler Eisen, das Bergwerk Herznach. In Zof. Tgbl. 23. und 27.12.1976, Abb.
- 218 Die Bergwerksarbeiter in Herznach. In: Rückblende 1976, S. 28–29, Abb.
- 219 Die «Kirchenburg» von Herznach. In: AK 15.7.1976, Abb.
- 220 Die Pfarrkirche von Herznach. In: Zof. Tgbl. 15.12.1979.
- 221 Forschung im Erzbergwerk Herznach. Versteinerungen und Mineralien. In: Bad. Tgbl. 22.5.1975.
- 222 Forschungsstollen im Bergwerk geschlossen. In: AV 18.1.1977.
- 223 Schmid, Albert: Herznach. Dorf des Erzes und der Fossilien. In: FB 23.3.1978, Abb.
- Vor zehn Jahren schloss das Bergwerk Herznach. In: FB 31.1.1977, Abb.
 S. auch 12, 16, 25, 39, 40, 47, 54, 58, 65, 103

Hochrhein, s. 9, 31, 62, 64, 107

Hochsal, s. 22, 58, 234, 237

Hogschür, s. 22, 58, 234, 237

Hornberg, s.22, 58, 234, 237

Hornussen

- 225 Fröhlich, Heinz: In höchster Not gelobt . . . Hornusser Todtmoos-Wallfahrt. In: Aarg. Tgbl. 13.5.1978, Abb.
- 226 Hornusser Wallfahrt nach Todtmoos. In: Aarg. Tgbl. 1.6.1976, Abb.
- 227 Wehrli, Karl: Hornussen. Besterhaltenes Juradorf im Kanton. In: FB 21.4.1978, Abb. S. auch 13, 16, 25, 38, 40, 58, 91, 108, 135

Hottingen, s. 22, 58, 234, 237

Hottwil, s. 16, 25, 58, 67, 91, 197, 200

Hotzenwald.

- 228 Eisenbeiss, Paul: Palmsonntag auf dem Hotzenwald. In: Heimat am Hochrhein 1977, S. 43–45.
- 229 Schon vor 270 Jahren: Staudämme im Hotzenwald. In: Heimat am Hochrhein 1977, S. 80 ff.
- 230 Hotzenwälder-Demokratie war einst führend. Frühjahrsversammlung des Geschichtsvereins Hochrhein. Dr. H.-J. Wörner sprach über die Geschichte von Herrischried. In: SK 26.4.1978.
- 231 Künder und Sänger der Heimat. Zum Tode von Schriftsteller Hans Matt-Willmatt. In: Südkurier 1978 Nr. 285.
- 232 Lehner, Thomas (Hrsg.): Die Salpeterer. «Freie, keiner Obrigkeit untertane Leut' auf dem Hotzenwald.» Berlin 1977. 125 S., Abb.
- 233 Die letzten Hotzen- und Schwarzwaldhäuser. Die Fricktalisch-Badische Vereinigung fuhr auf den Wald und ins Bernauer Tal. In: FZ 2.10.1980.
- 234 Metz, Rudolf: Geologische Landeskunde des Hotzenwaldes mit Exkursionen, besonders in dessen alten Bergbaugebieten. Lahr/Schwarzwald 1980. 1117 S., Abb., Ktn., Pl., geol. Profile, 4 Faltkarten (drei geologisch-petrographisch-tektonische, eine historische). Wohl das umfassendste Werk, das bisher über den Hotzenwald erschienen ist. Entgegen dem Titel sind auch Geschichte, Wirtschaft, Brauchtum ausführlich behandelt, und die 22 Exkursionsbeschreibungen unterrichten ebenso über Geschichte wie über Bergwerke. Auf Hochsal z. B. entfallen mehrere Seiten, auf Bad Säckingen rund 26 und auf die beiden Laufenburg rund 42 Seiten.
- 235 Müller-Ettikon, E.: Die Belagerung der Stadt Waldshut durch die Salpeterer im Jahre 1745. In: Bad. Heimat 57/1977, S. 371–376.
- 236 Die gefangenen Salpeterer in Waldshut. In: Heimat am Hochrhein 1977, S. 46–57.
- 237 Pohle, Karl-Heinz (Hrsg.): Der Hotzenwald. Wanderbücher des Schwarzwaldvereins Bd. 2. Freiburg 1977. 215 S., Abb. Kt. S. auch 9, 68, 80

Hütten, s. 22, 58, 234, 237

Ibach, s. 22, 58, 234, 237

Ittenthal

- 238 Ittenthal, kleinstes Dorf im Bezirk Laufenburg. In: FB 21.7.1978, Abb. S. auch 16, 25, 39, 40
 Kaiseraugst
- 239 Banholzer, Max: Römische Wurzeln der Bischof in Kaiseraugst. In: Nr. 20, S. 101–103, Abb.
- 240 Ruth Berger aus Kaiseraugst eine eigenwillige Künstlerin. In: Aarg. Tgbl. 14.10.1978, Abb.
- 241 Die kapitalistische Umweltzerstörung. 1. Sozialismus oder Barbarei. 2. Die Bewegung von Kaiseraugst; eine Bilanz. Hrsg.: Revolutionäre marxistische Liga RML, (Zürich 1976).
- 242 Drack, Walter: Neu entdeckte römische Wandmalereien in der Schweiz. In: Antike Welt 11/1980, S. 3–14, Abb. Darin S. 9 Kaiseraugst.
- 243 Erb, Regina: Kaiseraugst eine lebendige Gemeinde voller Kontraste. In: BZ 16.7.1980, Abb.

- 244 Euler, Alexander: Kaiseraugst darf nicht gebaut werden. In: natur und mensch 21/1979 Nr. 5, S. 242–243.
- 245 Eine künftige Kaiseraugster Sehenswürdigkeit: Kindergarten mit Römerbad im Keller. In: Aarg. Tgbl. 6.2.1975, Abb.
- 246 Einweihung des Informationszentrums. In: Aarg. Tgbl. 7.1.1977. Informationszentrum des KKWs Kaiseraugst.
- Gabriel, Werner: Ein Vorkommen von gediegenem Kupfer im Buntsandstein des Tafeljuras (Kaiseraugst). – In: Eclogae geologicae Helveticae Vol. 68/1, S. 229–237, Abb.
- 248 Hanoteau, Marie-Thérèse: Epona, déesse des chevaux. Figurations découvertes en Suisse. In: helvetia archaeologica 11/1980-41, S. 2–20, Abb. S. 6: Epona von Kaiseraugst.
- 249 In Kaiseraugst östliche Stadtmauer entdeckt. In: Aarg. Tgbl. 4.3.1975, Abb.
- 250 Kaiseraugst (Orientierungsschrift für Neuzugezogene). Kaiseraugst o. J., 26 S., Abb.
- 251 Kernkraftwerk Kaiseraugst AG. Baden o. J., 16 S. Abb.
- 252 Kliba (Klingentalmühle) Basel/Kaiseraugst. O.O. o.J., 14 S., Abb.
- 253 Martin, Max: Römische Schatzfunde aus Augst und Kaiseraugst. Mit einem Beitrag von Teodora Tomasevic. Augster Museumshefte 2. Augst 1977. 47 S., Abb.
- 254 Martin-Kilcher, Stefanie: Zu den Kleinfunden aus der Tempelanlage auf der Flühweghalde. In: Nr. 258, S. 48–55.
- 255 Mattmüller, Markus: Bauern und Tauner im schweizerischen Kornland um 1700. In: Schweizer Volkskunde 70/1980-4, S. 49–62. S. 53 ist der Flurplan von Kaiseraugst von 1772 abgebildet und besprochen.
- 256 Willi Meyer-Häring: 1923–1980, alt Postverwalter, Kaiseraugst. In: FZ 14.8. 1980, Abb.
- 257 Nordostschweizerische Vereinigung für Atomschutz und Rheinaubund: Einsprache gegen das Kernkraftwerk Kaiseraugst. In: natur und Mensch 22/1980-1, S. 37–40.
- 258 Riha, Emilie: Der gallorömische Tempel auf der Flühweghalde bei Augst. Mit einem Beitrag von Stefanie Martin-Kilcher. Augster Museumshefte 3, Augst 1980. 64 S., Abb. Der Tempel steht in der Gemeinde Kaiseraugst.
- 259 Schneider, Max: Kaiseraugst. In: FB 16.10.1978, Abb.
- 260 Schroeren, Michael: z.B. Kaiseraugst. Der gewaltfreie Widerstand gegen das Atomkraftwerk: Vom legalen Protest zum zivilen Ungehorsam. Mit einem Nachwort zur aktuellen Situation in Kaiseraugst und Gösgen von Rudolf Epple. Zürich 1977, 168 S.
- 261 Spektakulärer Goldfund in Kaiseraugst. In: FZ 8.10.1980, Abb. Römische Goldkette
- 262 Tomasevic, Teodora: Ein Glasschmelzofen in den Aeusseren Reben, Kaiseraugst AG. In: Regio XVIII 1977 Heft 1, S. 243–252, Abb.
- Fund E: Ein Metalldepotfund aus der Insula 42. In: Nr. 253, S. 17–19, Abb.
- 264 Vitrine für römische Ziegelbrennöfen in Kaiseraugst. In: FZ 26.6.1980, Abb.
- 265 Ziegelbrennöfen Liebrüti, Kaiseraugst. In: Jb SGU 62/1979, S. 144.
- Zur Römerzeit zwei Brücken über den Rhein (zwischen Augusta Raurica und dem heutigen Wyhlen). In: SK 29.12.1978.
 S. auch 16, 25, 31, 38, 39, 40, 54, 58, 78, 86, 108
 Kaisten
- 267 Dorfmuseum für Kaisten. Fronmühle wird kulturelles Zentrum. In: Br. Tgbl. 26.4.1977, Abb.
- 268 Ein Stück Heimatkunde in Kaisten: Das Museum in der Fronmühle ist offiziell eröffnet. In: Aarg. Tgbl. 10.4.1978, Abb.
- 269 Fricker, Traugott: Die Fronmühle von Kaisten, Kaisten 1978. 4 S.

- 270 Kaisten. In: Roche 1975/27, S. 1-7, Abb.
- 271 Kaister Rückspiegel 1979. Kaisten 1980. 56 S., Abb. Inhalt: Jahreschronik, Statistik, Schulen, Vereine, Rückblick: 1969 Jugendfest und Turnhalle-Einweihung, Eröffnung der Postautolinie über den Kaistenberg, 1939 Grenzbesetzung, Grenzfüsilier-Bataillon 255, 1929 Rheingfrörni, 1879 Brief zweier Kaister Auswanderer an den Gemeinderat mit der Bitte um einen Beitrag an die Reisekosten.
- 272 Kaister Wendelinskapelle. Aussenrenovation noch in diesem Jahr. In: Aarg. Tgbl. 26.1.1977.
- Winter, Georg: Kaisten. Die Wurzeln reichen bis in die Römerzeit zurück. In: FB 30.6.1978, Abb.
 S. auch 16, 18, 25, 31, 38, 40, 47, 58, 70, 91, 103, 108, 135
 Karsau
- 274 Tschamberhöhle wieder geöffnet. In: FZ 11.4.1980, Abb.
- 275 Witzig, Fritz: Trockener Kar-Sauer aus dem Traubenrain. In: Bd. Ztg. 16./17.8.1980. – Geschichtliche Einzelheiten über Beuggen, Karsau und Riedmatt.

S. auch 21, 58, 87, 133, Beuggen

Laufenburg/Baden, s. 22, 58, 79, 234, 237 s. auch Laufenburg/Schweiz

Laufenburg/Schweiz

- 276 Gedenkausstellung Fritz von Alten in Laufenburg. In: FZ 21.11.1980, Abb.
- 277 Buser, Felix: Le Laudi, Laufenburger Hymnus für Hermann Suter. Gedenkaufführung zum 50. Todestag. In: Aarg. Tgbl. 1.10.1976, Abb.
- 278 Die Geschichte einer Laufenburger Erbschaft. In: Aarg. Tgbl. 17.12.1976. Es handelt sich um den deutschen Schriftsteller Ernst Friedrich Löhndorff, 1899–1976.
- 279 Die Laufenburger Flaschenpost. In: AV 26.4.1976.
- 280 Die Lords im eisernen Schiff. Ein tödliches Abenteuer in den Laufenburger Stromschnellen. Übermut und Ehrgeiz forderten vor Jahrhunderten ihre Opfer. In: Aarg. Tgbl. 15.2.1977.
- 281 Die «Unglücksköchin» von Laufenburg. Vor 500 Jahren versank Laufenburg in Schutt und Asche. In: Bad. Tgbl. 16.7.1979, Abb.
- 282 Eckert-Stäuble Josef, Typograph und Journalist, 1910–1976. Hinschied eines Laufenburgers. In: Aarg. Tgbl. 29.5.1976.
- 283 Felder, Peter: Stadtkirche Laufenburg. Schweiz. Kunstführer Nr. 272. Basel 1980. 16 S., Abb., Pl.
- 284 Fünf Altäre und drei Restauratoren. In: Aarg. Tgbl. 18.10.1977.
- 285 75 Jahre Regionalspital Laufenburg. In: FZ 15.8.1980.
- 286 Geglückte Restauration der Laufenburger St.-Johann-Sakristei. In: FB 18.4.1975, Abb.
- 287 Gränacher Charles, 1895–1976. Berühmter Laufenburger Forscher gestorben. In: FB 9.1.1976.
- 288 Guignard, Elise: Erwin Rehmann in der Galerie 6 in Aarau. Plastiken, Zeichnungen, Lithographien. In: Aarg. Tgbl. 16.12.1976.
- 289 Hochsaison für Laufenburger Maskenschnitzer. Uralte Tradition wird weitergeführt. In: Aarg. Tgbl. 19.1.1977, Abb.
- 290 In Laufenburg hat die Vergangenheit eine Zukunft. Aktive Ortsbildpflege in einer Kleinstadt. In: Neue Zürcher Zeitung 15.8.1975, S. 33, Abb.
- 291 Jehle, Fridolin: Geschichte der Stadt Laufenburg. Band 1: Die gemeinsame Stadt. Bearb. von Heinz Fricker und Theo Nawrath. Laufenburg/Baden und Laufenburg/Schweiz 1979. 208 S., Abb., Ktn.

- 292 Klein, Ulrich: Münzstätten der Stauferzeit (etwa 1140–1270) in Deutschland und Italien. In: Schweizerische Numismatische Rundschau 56/1977 S. 171–278, Abb. S. 218 Laufenburg.
- 293 Köhler, Hans Joachim: Zur Geschichte des ehemaligen Kaplaneihauses Nr. 109 in der Herrengasse Laufenburg. Mskr., 31 S., Abb.
- 294 Kuratle AG Laufenburg seit 25 Jahren erfolgreich. In: FZ 4.12.1980, Abb.
- 295 Laufenburg. In: Roche 1975/20, S. 1–7, Abb.
- 296 Laufenburg, Mekka für Orgelliebhaber. Zwei neue Orgeln eingebaut. In: Bad. Tgbl. 24.6.1976.
- 297 Laufenburg saniert sein Schloss. In: Aarg. Tgbl. 16.1. und 3.5.1976, Abb.
- 298 Laufenburger Herrengasse, kosmetisch verjüngt. In: Bad. Tgbl. 24.6.1975, Abb.
- 299 Laufenburger Kantonalbank in neuem Kleid. In: FZ 17.6.1980, Abb.
- 300 Laufenburger Museum. 740 000 Fr. für Renovation. In: FZ 28.3.1980, Abb.
- 301 Laufenburger «Roter Löwe» eröffnet. In: FZ 25.1.1980.
- 302 Laufenburger Schlossanlagen . . . Historisches vor dem Zerfall gerettet. In: Aarg. Tgbl. 22.4.1977, Abb.
- 303 Laufenburger Sekundarschüler äussern sich zu Umweltschutzfragen. In: Roche 1977/42, S. 10 ff.
- 304 Meier, Josef: Geschichte der Narro-Alt-Fischer-Zunft 1386 und der Fasnachtsbräuche der Stadt Laufenburg. Laufenburg 1977. 40 S., Abb.
- 305 Fritz Melzer feiert 80. Geburtstag. Pionier schweiz. Sprachheilschulen aus Laufenburg. In: Aarg. Tgbl. 20.10.1978, Abb.
- Obrist, Toni: The Cowdray Curse. In Ciba-Geigy Journal, Nr. 3/72, S. 36–40, Abb.
 Am 9.10.1793 ertrank in Laufenburg Lord Montague, Herr auf Cowdray, als er versuchte, mit einem Boot den Laufen zu durchfahren. (S. Nr. 280)
- 307 Ochsenbein, Peter: Handschriftenfunde zur Literatur des Mittelalters. 6. Neuentdeckte Bruchstücke vom Trojanerkrieg Konrads von Würzburg. – In: Ztschr. für deutsches Altertum und deutsche Literatur, 99. Bd. 1970, S. 148–156. – Der Verfasser entdeckte die Bruchstücke im kath. Pfarrarchiv Laufenburg im Einband eines Basler Druckes aus der Mitte des 16. Jhs.
- 308 Erwin Rehmann,: 2. Monographie. Neuchâtel, Edition du Griffon, 1977. 139 S., Abb.
- 309 Laufenburger Eisenplastiker Erwin Rehmann zweimal geehrt. Kulturpreis (des Kantons Aargau) und Ehrenbürgerrecht (der Stadt Laufenburg). In: Aarg. Tgbl. 5.7.1976, Abb.
- 310 Rufli, Beat S.: Laufenburg, Burg am Laufen. Zürich/Laufenburg 1975. 41 S., Abb.
- Wielandt, Friedrich: Die Münzen von Laufenburg und Rheinau. Freiburg i. Br. 1978, Abb.
 S. auch 1, 5, 13, 16, 18, 25, 31, 38, 39, 44, 47, 48, 54, 58, 65, 73, 81, 83, 89, 103, 104, 108, 114, 125, 234
 Lörrach, Kreis
- Müller, Albin: Aus der Forschungstätigkeit von Friedrich Kuhn im Kreise Lörrach und seiner Umgebung. In: JS 50/1976, S. 41–48
- Nachruf für Friedrich Kuhn, Lörrach. In: JS 50/1976, S. 34–40 Abb. S. auch 21
 - Luttingen, s. 22, 234, 237 Magden
- 314 Berner, Robert: Ein hundertjähriger Brief aus Magden. In: Rhf. Njbl. 1979, S. 46–49, Abb.
- 315 Das kleinste Aargauer Gotteshaus. In: Aarg. Tgbl. 14.1.1975, Abb. Kapelle im Iglingerhof zwischen Magden und Wintersingen.
- 316 Die «gesegnete Eiche» bei Magden. Geschichten um alten Zeugen. In: Aarg. Tgbl. 30.12.1977.

- 317 Hinaus in die interessante Natur. Ein Waldlehrpfad in Magden. In: FZ 17.6.1980, Abb.
- 318 Hohler, Martin: Magden. Aufstrebende Wohngemeinde. In: FB 5.5.1978, Abb.
- 319 Kreuz als Zeichen der Reue. In: Rhf. Vst. 28.6.1979, Abb.
- 320 Mannhart, Klaus: Magden. In Magden gilt das Augenmerk einer vernünftigen Entwicklung. In: BZ 5.7.1980, Abb.
- 321 Rudin-Lalonde, Kurt: Römische Siedlungsspuren am Hinterönsberg bei Magden. Münzfund in Möhlin. In: JS 50/1976, S. 89 S. auch 16, 25, 40, 58, 73, 86, 103, 108
- 322 Altarweihe in der innen renovierten Pfarrkirche St. Remigius in Mettau. In: Aarg. Tgbl. 10.7.1979, Abb.
- 323 F. A. Sigrist zum Gedenken. Pfarr-Resignat in Etzgen. In: FB 11.7.1977. Friedrich Anton Sigrist, Dr. theol., war Pfarrer in Mettau.
- 324 Kunz, Th.: Mettau. Dorf, das dem Tal den Namen gab. In: FB 28.4.1978, Abb.
- 325 Mettauer Kirche ersteht in neuem Glanz. In: AV 9.6.1979, Abb.
- 326 St. Remigius-Kirche Mettau 200 Jahre alt. In: Br. Tgbl. 25.6.1976, Abb.
- 327 Wildi, Walter: Die Mettauer Überschiebung im aargauischen Tafeljura (Nordschweiz). In: Eclogae geologicae Helveticae Vol. 68/3, S. 483–489, Abb. S. auch 13, 16, 25, 58, 108
- Mettauertal
- 328 Das Mettauertal zwischen gestern und morgen. In: FB 19.11.1975.
- 329 Mettauertal. Jubiläum von Bedeutung: 50 Jahre Postautokurse. Familientradition in der 4. Generation. In: Bad. Tgbl. 1.3.1977, Abb.
- Müller-Ettikon, E.: «Mir sin doch Fründ!» Die Begegnung der Maler Hermann Strübe-Burte und Alban Spitz. In: Markgr. NF 10 (41) 1977 Heft 3/4, S. 261–283, Abb.
 S. auch 21, 58, 87, 133
 - Möhlin
- 331 Bezirksschule Möhlin: Porträt der Gemeinde Möhlin. Möhlin 1976. 67 Bl., vervielfältigt, Abb. (wie Nr. 207.)
- 332 Fischler, Franz: Oeppis vo dr SBB z Meli. In: FZ 21.3.1980, Abb.
- 333 50 Jahre Bata Schuh AG, Möhlin. In: FZ 27.6.1980, Abb.
- 334 Jeisy, Berthold: Neue frühmittelalterliche Bodenfunde aus Möhlin. In: JS 51/1977, S. 11–40, Abb., Profile, Pl.
- 335 Kunz, Heini: Lehrertheater Möhlin. In: Theaterkurier 15/1976-9, Abb. (2 S.).
- 336 Leistungsfähiges Gewerbe in Möhlin. Möhliner Gewerbeausstellung. In: FZ 10.10. und 14.10.1980, Abb.
- 337 Eliane Maggi am Ziel ihrer Träume. Saalsport-Welt- und Europameisterschaften in Möhlin. – In: FZ 28.10.1980, Abb.
- 338 Man soll die Feste feiern, wie sie fallen. Grosser Empfang für den neuen Grossratspräsidenten René Müller in Möhlin. – In: FZ 27.3.1980, Abb.
- 339 Mannhart, Klaus: Möhlin mit vorsichtiger Planung die Zukunft angehen. In: BZ 6.8.1980, Abb.
- 340 Möhliner Breitsee grösstes Hochmoor der Nordwestschweiz. In: FB 28.10.1977, Abb.
- 341 Möhliner Dorfmuseum: «Chacheli» als Grundstock. In: AV 10.2.1977, Abb.
- 342 Möhliner Mehrfamilienhäuser erhalten Giebeldächer. Erfolgreiche Vorverhandlungen veränderten ein Bauprojekt grundlegend. In: FZ 16.5.1980, Abb.
- 343 Möhliner Stahlwerk «Forming» in voller Expansion. Pionier Bargetzi 60 Jahre jung. In: Bad. Tgbl. 9.2.1977, Abb.
- 344 Neues Pfarreiheim im Dorfzentrum. In: FZ 11.9.1980, Abb.

- 345 Schmidt, Reinhard-Günter: Probleme der Simulation erosiver Niederschläge. Versuche auf Bodenerosions-Testflächen. In: Regio XXI/1980-1/2, S. 174–185, Abb. Versuchsgebiet: Möhlinerfeld zwischen Rheinfelden und Wallbach, keine nähere Lagebezeichnung.
- 346 Sekundarschule Möhlin: Ein altes Möhlinhaus. 7 S., Abb. (Gruppenarbeit der Klasse W. Brogli.)
- 347 Studer, Marino: Möhlin. Dorf der drei Kirchen. In: FB 24.2.1978, Abb.
- 348 Teilregulierung N 3 abgeschlossen. Gedenkstein bei der Talmattunterführung. In: FZ 26.8.1980, Abb.
- 349 Tiefkühl-Pionier baut in Möhlin ein Lagerhaus. Neubau der Bahnhof-Kühlhaus AG, Basel. In: FZ 18.7. und 28.11.1980, Abb.
- 350 Tobler, Mathilde: Das Gnadenbild Maria vom guten Rat. Seine Verbreitung im schweizerischen Teil des Bistums Konstanz. In: ZAK 33/1976-4, S. 268–284, Abb. Obschon Möhlin nicht im Bistum Konstanz lag, ist es auf der Karte S. 272 eingetragen.
- 351 Volksfestliches Volkstheatertreffen: Möhlin Bremgarten Baden Aarau. Bildbericht. In: Aarg. Tgbl. 16.5.1977.
- 352 10 Jahre Storchenstation Möhlin. In: FZ 31.12.1980, Abb.
- 353 20 Jahre Lehrertheater Möhlin. Mit Beiträgen von Bruno Egloff, Arthur Hächler, Heini Kunz, Niklaus Schmidlin, Joseph Strebel. Möhlin 1978. 64 S., Abb.
- Zwüsche Bäche: Frühmittelalterliche Siedlungsspuren. In: Jb SGU 63/1980, S. 256.
 S. auch 16, 25, 31, 39–41, 45, 47, 55, 58, 86, 108, 135, 321
 Möhlinbach, Landschaft, s. 135
 Mumpf
- 355 Aargauer Kurier 17.2.1977: Mumpf. Beiträge: Das alte Mumpf. Ein Fischer-, Schiffer- und Flösserdorf. Die Rheingenossen. – Aus dem Wirtschaftsleben: Gewerbe und Industrie in Mumpf. – 100 Jahre Musikgesellschaft Mumpf. – Mumpfer Fähre. – Mumpf im Fricktal – from relay to relax – von der Relaisstation zum Solbadkurort. – Solbad Schönegg, Mumpf.
- 356 50 Jahre Waldmeier Sport Mumpf. In: FZ 16.10.1980, Abb. Der Gründer des Geschäftes, Johann Waldmeier, widmete sich 1930–1960 dem Bootbau.
- 357 100 Jahre Musikgesellschaft Mumpf. In: Aarg. Tgbl. 17.5. und 23.5.1977, Abb.
- 358 Mumpfer Fährbetrieb seit 1535. In: FB 6.5.1977, Abb.
- 359 Mumpfer Fähre wieder in Betrieb. In: FZ 8.5.1980, Abb.
- 360 Stöcklin, Lukas M.: Mumpf. Das traditionsreiche Mumpf muss mit der Autobahn leben. In: BZ 12.7.1980, Abb.
- Stork, Irene: Mumpf. Vom Flösserdorf zum Kurort. In: FB 26.5.1978, Abb.
 S. auch 13, 16, 25, 31, 38, 44, 58, 86, 104, 116
 Münchwilen
- 362 Münchwilen. Den Einsiedler im Wappen. In: FB 11.8.1978, Abb.
- 363 Ciba-Geigy-Entwicklungszentrum Agro, Münchwilen. Zentrum für chemische Verfahrensentwicklung. In: FZ 18.9.1980, Abb.
- 364 Gerster, Alban: Ein römisches Ziegellager bei Münchwilen AG. In: helvetia archaeologica 27/28, S. 112–115, Abb.
- 365 Münchwilen. In: Roche 1975/22, S. 1–4, Abb. S. auch 16, 25, 40, 58, 108

Murg, s. 22, 58, 234, 237

Niedergebisbach, s. 22, 58, 234, 237

Niederhof, s. 22, 58, 234, 237

Niederwihl, s. 22, 58, 234, 237

Nollingen, s. 21, 58, 133

Nordschwaben, s. 21, 58, 87, 133

- Oberhof (Baden) s. 22, 58, 234, 237 Oberhof AG
- 366 Boner, Georg: Oberhofs Trennung von Wölflinswil 1803/04. In: Rückblende 1978,
- 367 Die Gemeinde Oberhof stellt sich vor. In: FB 24.3. und 2.4.1976, Abb.
- 368 Die Marktfahrer von Oberhof. In: Rückblende 1978, S. 37–39, Abb.
- 369 Familienwappen von Oberhof. In: Rückblende 1979, S. 64–65, Abb.
- 370 Kuoni, mech. Schmiede, Oberhof. In: Rückblende 1980, S. 42–43, Abb.
- 371 Reimann, Adolf: Oberhof. In: FB 8.9.1978, Abb.
- 372 Wagemut und Pioniergeist im letzten Jahrhundert. Der Auswanderer Josef Fricker von Oberhof, 1795–1874. – In: Rückblende 1980, S. 70–71, Abb. S. auch Benken sowie 16, 25, 40, 75, 105, 108, 113 Oberhofen
- 373 Oeschger, Peter: Oberhofen. Wenig bekannt – aber fein wie sein Wein. – In: FB 15.9.1978, Abb. S. auch 16, 25, 108

Obermumpf

- 374 Atommüll-Probleme im Wabriggebiet. Auch Obermumpf scheut Versuchsbohrungen. – In: Aarg. Tgbl. 9.6.1976.
- 375 Bezirksschule Möhlin: Porträt der Gemeinde Obermumpf. Möhlin 1976. 39 Bl., vervielfältigt, Abb. (wie 207).
- 376 Zimmermann, Ernst: Obermumpf. In: FB 29.10.1978, Abb. S. auch 13, 16, 25, 39, 40, 58, 86, 91, 108 Oberwihl, s. 22, 58, 234, 237 Oeschgen
- 377 Bühler, Rolf: Ein Bijou im Fricktal. In: Bad. Tgbl. 2.7.1977, Abb. Gemeint ist das Schlössli Oeschgen.
- 378 Das Schlössli Oeschgen: Musterbeispiel einer gelungenen Renovation. Gerichtsherrschaft und Gemeindekanzlei. - In: Aarg. Tgbl. 4.8.1977, Abb.
- 379 Der Bischof von Basel und die Pfarrei Oeschgen. In: FB 23.7.1976.
- Die Renovation des Schlosses Oeschgen ist abgeschlossen. In: FB 30.6. und 2.7.1976; Aarg. Tgbl. 14.5. und 3.7.1976, Abb.
- 381 Ein alter Fasnachtsbrauch in Oeschgen. – In: FB 28.2.1977, Abb. – Gemeint ist das Scheibensprengen.
- 382 Kuprecht, Karl: Herbstgang am Sisselbach. – In: FB 25.11.1977, Abb.
- 383 Oeschgen. Kleinod am Sisselbach. – In: FB 28.7.1978.
- 384 Ritter Rudolf II. Hürus von Schönau. – In: FB 16.8.1976, Abb.
- 385 Under de drei Wappering. Oeschger Spiel in sechs Teilen. (Erlenbach ZH 1979), 52 S. A4, vervielfältigt.
- Oeschger Eierleset: fröhliches Brauchtum. In: FB 14.4.1975.
- Oeschger Freilichtspiel. Uraufführung am 1. August. In: Aarg. Tgbl. 23.6.1979, 387 Abb.
- Odermatt, Alois: Die österliche Passion in der Pfarrkirche Oeschgen. Der neue 388 Kreuzweg. – In: FB 27.9.1976, Abb.
- Oeschgen. In: Roche, Aug. 1975, S. 1–6, Abb.
- 390 Pfarrer Leo Schmid, Oeschgen, 1916–1976, gestorben. In: FB 1.3.1976.
- 391 Thut, Fritz: Oeschgen: Ein Dorf spielt seine Geschichte. – In: Aarg. Tgbl. 2.8.1979, Abb.
- 392 Vom Dorfherren-Sommersitz zum Dorfstolz. Oeschger Freilichtspiel im August: Dorf, Geschichte und Schloss zum Inhalt. – In: Aarg. Tgbl. 21.4.1979, Abb. S. auch 16, 25, 40, 91

Oeflingen, s. 22, 58, 234, 237

Olsberg

- 393 Alte Schmiede Olsberg: Betrieb wird eingestellt. In: FZ 27.11.1980, Abb. Die alte Schmiede war ein Kulturzentrum im eigentlichen Sinne des Wortes.
- 394 Bächler, Franz: Renovation der Stiftskirche zu Olsberg. In: Aarg. Tgbl. 25.8.1977, Abb.
- 395 Bühler, Rolf: Hortus Dei: Das Kloster Olsberg im Fricktal. In: Zof. Tgbl. 23.7.1977, Abb.
- 396 Christkatholiken bauen Zentrum in Olsberg. In: FZ 23.10. und 21.11.1980.
- 397 Olsberg eine Zwerggemeinde. In: FB 15.12.1978.
- 398 Olsberg kleine Landgemeinde. In: AV 12.8.1977, Abb.
- 399 Rudin-Lalonde, Kurt: Die jungsteinzeitliche Freilandsiedlung Hölzli bei Olsberg In: JS 50/1976, S. 81–84, Abb.
- Tschopp, Ernst: Olsberg will nicht zum Vorort von Basel werden. In: BZ 16.8.1980, Abb.
 S. auch 13, 16, 25, 39, 40, 48, 54, 86, 108, 135
- Rheinfelden (Baden)
 401 Aluhütte Rheinfelden hofft wieder. In: FZ 18.7.1980, Abb.
- 402 Aluminium-Hütte Rheinfelden: Das Wichtigste, die Konzeption, ist da. In: mit. 1978/5, S.1
- 403 Für den Umweltschutz braucht es einen langen Atem. «Miteinander» Interview mit Dr. Hans Peter Siegmann, dem Umweltschutzbeauftragten von Rheinfelden (Baden). In: mit. 1980/2, S. 7, Abb.
- 404 Gemeinsamkeiten der Rheinfelder Industrie. In: mit. 1977/3, S. 2–3, Abb.
- 405 Hochwasser am Kraftwerk am 8.8.1978. In: mit. 1978/7, S. 9, Abb.
- 406 In Rheinfelden wird wieder investiert. In: mit. 1978/7, S. 5–6. Gemeint ist: in der Aluminiumhütte.
- 407 Mohr, Bernhard: Rheinfelden (Baden). Siedlungsentwicklung und ihre Bestimmungsfaktoren, räumliches Wachstum und Bauträger einer Industriestadt am Hochrhein. In: Regio XIX/1978-2, S. 97–142, Abb.
- 408 Rheinfelden 1977: Akzeptables Ergebnis aber keine Dividende. In: mit. 1978/8, S. 1. Betrifft die Aluminiumhütte.
- 409 Rheinfelden (Baden) (Werbeprospekt). Rheinfelden (Baden) o. J. 10 S., Abb.
- 410 Schulthess, Georg von: Darf man Aluminiumhütten stillegen? Die Bedeutung der Aluminium Rheinfelden für das Land am Hochrhein. In: mit. 1978/3, S. 1.
- 411 Mehr Wert auf jeder Stufe. Startschuss für die Umstrukturierung der Aluminium-Hütte Rheinfelden. – In: mit. 1980/4, S. 7.
- 412 Rheinfelden im Strukturwandel. Halbzeit einer Jahresetappe. In: mit. 1980/6, S. 13–14, Abb.
- 413 Stadt Rheinfelden (Baden). Orientierungsprospekt. Rheinfelden 1980, 2. A. 64 S., Stadtplan, Abb.
- 414 Stehle, Werner: Alu Rheinfelden gefährdet? In: mit. 1978/4, S. 3
- 415 Treffpunkt Rathaus. Rheinfelden (Baden) 1980. 33 S., Abb., Pl. Mit Beiträgen von Oberbürgermeister Herbert King (Das Rathaus: Der Massstab), Heinz Höhne (Die Entwicklung), Lothar Reichart und Herbert Schaudt, Architekten (Die Konzeption), Siegmund Wunderle (Die Baugeschichte), Gudrun Lange (Der Eindruck).
- 416 Verwaltungs- und Kulturzentrum eingeweiht. Neues Rathaus in Rheinfelden (Baden). In: FZ 8.5. und 13.5.1980, Abb.
- 417 Wannig, Rudolf: Auf der Suche nach einem Kompromiss. In: mit. 1978/9, S. 10–11. Kompromiss in der Energiepreisfrage.
- 418 Witzig, Fritz: Degussa, unser Nachbar in Rheinfelden. In: mit. 1978/2, S. 8–9, Abb.
- Im Grüseli. In: mit. 1980/3, S. 8, Abb. Der Anfang der Aluminiumhütte Rheinfelden.
- 420 Sieben Megawatt bachab. Das Hochwasser vom 5.2.1980. In: mit. 1980/3, Abb.

- Überliefertes aus dem Carbidi-Zeitalter. In: mit. 1978/2, Abb.
- Unser Nachbar, die Dynamit. In: mit. 1977/4, S. 8–9, Abb.
 S. auch 21, 87, 133, 543
 Rheinfelden AG
- 423 850 Jahre Rheinfelden 1130–1980. In: Zähringer-Echo, Monatszeitschrift für Freiburg-Zähringen, 20/1980, Heft 7/8, S. 58–60.
- 424 850 Jahre Stadtrecht Rheinfelden. Festakt 30.8.1980, Programm und Ansprache (Richard Molinari, Stadtammann, Rheinfelden; Werner Bircher, Stadtpräsident, Bern; Eugen Keidel Oberbürgermeister, Freiburg i. Br.). Rheinfelden 1980, 31 S., Abb.
- 425 Als in der «Krone» noch Wasser in die Badewannen floss. In: FZ 21.11.1980.
- 426 Altersheim Kloos mit Brunnenanlage beschenkt. In: FZ 28.8.1980, Abb. Mädchen am Wasser, von Otto Frey-Thilo, Geschenk der Kraftwerk Riburg-Schwörstadt AG, Rheinfelden.
- 427 Altes Handwerk und Gewerbe im Fricktaler Museum in Rheinfelden. In: FB 12.5.1976.
- 428 Älteste Aargauer Stadt und hochmoderner Kurort. Rheinfelden. In: AK 24.6.1976, Abb.
- 429 Aus der Gründungszeit der reformierten Gemeinde Rheinfelden. In: Rhf. Vst. 22.6.1979.
- 430 Bedeutende Ausstellung: Johanniterorden und Kommende. In: SK 23.4.1980.
- 431 Berner, Robert; Heiz, Arthur: Die Mechanische Ziegelei Rheinfelden. In: Rhf. Njbl. 1979, S. 11–25, Abb.
- 432 Bossardt, Jürg A.: Die Stiftskirche St. Martin zu Rheinfelden. In: Rhf. Njbl. 1978, S. 5–114, Abb.
- Zur mittelalterlichen Baugeschichte von St. Martin in Rheinfelden. In: UK XXVIII/1977-2, S. 177–184, Abb.
- 434 Dachlandschaft und Ortsbild in Rheinfelden. In: FZ 31.10.1980, Abb.
- 435 Dahm, Inge: Ein Aargauer Chorherr mit alchemistischen Neigungen. In: Librarium 23/1980-I, S. 57–70, Abb.
- Ein Rheinfelder Chorherr mit alchemistischen Neigungen. In: Rhf. Njbl. 1980, S. 81–102, Abb.
- 437 Das Brunnensingen der Sebastiani-Bruderschaft in Rheinfelden. In: Aarg. Tgbl. 28.12.1976, Abb.
- 438 Das Fricktaler Museum in Rheinfelden. In: Roche 1976/39, S. 1–7, Abb.
- 439 Das neue Nordwest-Center in Rheinfelden. In: FZ 11. und 20.11.1980, Abb. Niederlassung des Nordwestverbandes landwirtschaftlicher Genossenschaften.
- 440 Das Sportplatzhaus Schiffacker. In: Rhf. Vst. 28.9.1979, Abb.
- 441 Das Wetter spielte mit. Erster historischer Umzug in Rheinfelden. In: FZ 26.8.1980, Abb.
- 442 Der Brauer als Schlossherr. (Bildbericht über die Architektur der Brauerei Feldschlösschen.) Photos P. und H. Studer. In: Schweiz, 1977/3, S. 54–65.
- 443 Der letzte Scharfrichter kam aus Rheinfelden. In: AV 14.4.1976, Abb.
- 444 Der Rheinfelder Wehrgang wird zugänglich. Mittelalter-Cachet wieder hergestellt. In: Aarg. Tgbl. 15.1.1975, Abb.
- 445 Die Fischerzunft Rheinfelden stellt sich vor. In: FZ 2.5.1980, Abb.
- 446 Die Nagelschmiede im Fricktaler Museum. In: Roche 1976/40, S. 2–9, Abb.
- 447 Die Rheinfelder sind sieben Minuten voraus. In: Bad. Tgbl. 7.8.1976, Abb. Die Uhr am Obertorturm geht vor.
- 448 Die Sehenswürdigkeiten von Rheinfelden. Kurze Beschreibung als Ergänzung zum Stadtplan. Hg. vom Kur- und Verkehrsverein Rheinfelden. 8 S.
- 449 Ein neues Wirtshausschild in der Altstadt. In: FZ 4.9.1980, Abb. Restaurant «Post».

- 450 Ein Prachtsschild in der Rheinfelder Marktgasse. In: Aarg. Tgbl. 9.5.1977, Abb. Gasthaus zur «Blume».
- 451 Eine mutige Idee findet sie Anerkennung? Orientierung über die Sanierung der Kommende Rheinfelden. In: Rhf. Vst. 30.11.1979.
- 452 Eine Wiedergabe der Geschichte. Der Zähringerbrunnen in der Casino-Kurbrunnenanlage. In: FZ 11.7.1980, Abb.
- 453 Enezian, Garabed: Die mittelalterlichen Häuser «Zum Spiegel» und «Zum Pelikan» in der Marktgasse 50 in Rheinfelden. In: FZ 22.5.1980, Abb.
- Die neue Solbadklinik Rheinfelden ist eröffnet. In: Schweizer Apotheker-Taschenkalender 1977, S. 3–6.
- 455 25 Jahre Central-Apotheke Rheinfelden. In: Schweizer Apotheker-Taschenkalender; 11 S.
- 456 Maurus und Margrit Rüegg-Biedermann. In: Rhf. Njbl. 1977, S. 117–118.
- 457 Entwicklung und Tätigkeit der Fryma-Maschinen AG. Zum Neubau des Fertigungsund Montagegebäudes. – In: FZ 23.10.1980, Abb.
- 458 Erni, Erika: Johann Peter Frölicher 1662–1723. Ein Solothurner Barockbildhauer. In: Jahrbuch für solothurnische Geschichte Bd. 50 1977, S. 5–150. Darin Hinweise auf die Rheinfelder Bildhauer Franz Joseph Knauss (S. 29) und Hans Heinrich Scharpf (S. 100–107).
- 459 Ettlinger, Elisabeth: Kleine Schriften. Keramik. Augst/Kaiseraugst 1977. 278 S., Abb. S. 177–192: Eine gallorömische Villa rustica bei Rheinfelden. Fundübersicht, Keramik. Erschienen in der Argovia 75/1963.
- 460 Feierlicher Festakt in der Stadtkirche St. Martin. Die Krönung des Stadtjubiläums. In: FZ 2.9.1980, Abb.
- 461 Frey-Thilo, Otto, und Miquette Thilo. Skulpturen von zwei Rheinfelder Künstlern, Ausstellung im Kasino-Park (Aarau) offiziell eröffnet. – In: Aarg. Tgbl. 31.5.1979.
- 462 Fröhlich, Heinz: Kleine Stadt mit grossen Erinnerungen: 850 Jahre Stadt Rheinfelden. In: Kolorit 22.3.1980, Abb.
- 463 Fröhlich, Martin: Das Feldschlösschen in Rheinfelden. Schweiz. Kunstführer Nr. 278. Basel 1980. 12 S., Abb.
- 464 25 Jahre Freizeitaktion Rheinfelden. In: FZ 13.11.1980.
- 465 50 Jahre Kraftwerk Riburg-Schwörstadt AG. Eine Pioniertat, die sich lohnte. In: Aarg. Tgbl. 22.10.1976, Abb.
- 466 General Guisan visitiert die Gz. Mitr. Kp. IV/244. Eine Erinnerung an den Aktivdienst 1940. – In: Rhf. Vst. 19.10.1979.
- 467 Glockenspiel in Rheinfeldens Altstadt. Privates Geschenk an die Stadt. In: Aarg. Tgbl. 4.10.1976, Abb.
- 468 Gloor, Fritz: 25 Jahre Wohnbaugenossenschaft Rheinfelden 1954–1979. Rheinfelden o. J. (1979). 47 S., Abb.
- 469 Grell-Bauer, Ernst, 1892–1976. Nachruf. In: Rhf. Njbl. 1979, S. 61–63., Abb.
- 470 Günther, Veronika; Habich-Jagmetti, Antoinette; Heiz, Arthur; Leemann, Chris: Fotografien einer Stadt, Rheinfelden 1860–1940. Mit einer Einleitung von Lucius Burckhardt. Rheinfelden 1980. 27 S. Text, 227 Fotografien.
- 471 Hauber, Lukas: Zwei alte Grenzsteine zwischen den Salinen Rheinfelden und Riburg. In: Rhf. Njbl. 1977, S. 84–88, Abb., Pl.
- Head, Anne-Lise: Les fluctuations des rendements et du produit décimal céréalisiers dans quelques régions du Plateau suisse (1500-1800). In: Schweizerische Ztschr. f. Geschichte, 29/1979/3-4, S. 575-604. Die Untersuchung beruht u. a. auf der Rechnung des Spitals Rheinfelden.
- 473 Heiz, Arthur; Müller, Albin: Beiträge zum 100. Geburtstag der Brauerei Feldschlösschen. Rheinfelden 1976. 71 S., Abb.

- 474 Heiz, Arthur: Rheinfelden die kleine Stadt mit den grossen Erinnerungen. In: Hauszeitung der Schweiz. Nationalbank 70/1976, S. 11–15, Abb.
- 475 Mathias Wüthrich-Jenny, 1846–1905. In: Rhf. Njbl. 1977, S. 1–17, Abb.; ebenso in Nr. 473.
- 476 Rheinfelden. Unter Doppeladler und Schweizerkreuz. In: Schweiz 51/1978-6, S. 53–54, Abb.
- Herbsttöne in der Brodlaube. Elisabeth Geiser, Werner Märki und Ueli Schneider, alle Rheinfelden, stellen aus. In: FZ 28.11.1980.
- 478 Herzog, Alfred; Rimli, Theodor: Die Rheinfelder Stadtkirche St. Martin im neuen Kleid. Zum Abschluss der Aussenrenovation. In: FZ 18.9.1980, Abb.
- 479 Heussler, Fritz: Rhyfälder Schüelerfescht 1976. Ansprache. In: Rhf. Njbl. 1977, S. 106.
- 480 Heyer, Hans-Rudolf: Historische Gärten der Schweiz. Die Entwicklung vom Mittelalter bis zur Gegenwart. Bern 1980. 272 S., Abb. S. 204–205 und 264: Rheinfelden, Stadtpark.
- 481 Hier ist der Augarten und so ist der Augarten. Rheinfelden 1979. 16 S., Abb. Prospekt.
- 482 Hoegger, Peter: Klosterkultur im Aargau. In: UK XXXI/1980-2, S. 173–195, Abb. S. 189–190: Die Johanniter in Rheinfelden.
- 483 Hotel Schiff, Wohn- und Geschäftshaus-Neubau des Baukonsortiums Marktgasse 54 und 56, Rheinfelden. In: FZ 27.11.1980, Abb.
- 484 100 Jahre Brauerei Feldschlösschen. In: FB 4.2.1976, Abb.; Bad. Tgbl. 18.5.1976, Abb.
- 485 100 Jahre Zigarrenfabrik Wuhrmann, Rheinfelden. In: AV 27.9.1976.
- 486 Dr. Guido Hunziker, 1905–1980, Baden. In: FZ 27.6.1980. Dr. Guido Hunziker ist in Rheinfelden geboren und im Schönauerhof aufgewachsen.
- 487 Jobin, Alfred; Roth, Richard: Der Stiftsschatz von St. Martin in Rheinfelden. Führer durch die Sonderausstellung 1980 im Fricktaler Museum. Rheinfelden 1980, 12 S.
- 488 Kaiserliche Fischereirechte erneuert. Der Rheinfelder Fischereistreit ist gütlich beigelegt. In: Aarg. Tgbl. 11.2.1975, Abb.
- 489 Kalt, Gustav: Die Geschichte des Hungertuchs. Hg. vom Fastenopfer der Schweizer Katholiken 1978. 6 S., Abb. – Darin das Hungertuch, das Bruno Häusel in der Martinskirche entdeckt hat.
- 490 Kaufmann-Heinimann, Annemarie: Die römische Bronzen der Schweiz I: Augst und das Gebiet der Colonia Raurica. Mainz. o. J. Darin sind alle röm. Bronzen des Fricktaler Museums behandelt.
- 491 Keckeis-Tobler, Ellen: Geburtstagsstadt Rheinfelden. In: Meyers Modeblatt 57/1980-27, 2.7.1980, S. 12–13, Abb.
- 492 Marthe Keller-Kiefer stellt aus. In: FZ 5.6.1980, Abb.
- 493 Krater mit dem Namen «Doline». In: FZ 5.8.1980, Abb. Es handelt sich um eine neue Doline nördl. der Saline Riburg.
- 494 Krattiger, Hans; Arnold, Otto; Müller, Karl: Josef Enzler, 1884–1976. O. O. 1976. 16 S., Abb.
- 495 Künstler malen Rheinfelden. Ausstellung in der Salmeschüre. In: FZ 14.8.1980. Die Aussteller: Margrit Bertschi, Elke Höylä, Ettore Antonini, Viktor Hottinger, Werner Märki, Rudolf Peduzzi, Kurt J. Rosenthaler, alle Rheinfelden.
- 496 Leemann, Christoph: Die Turmkugel zu St. Martin in Rheinfelden. In: Rhf. Njbl. 1980, S. 11–80, Abb. Abdruck von alten Dokumenten aus der Turmkugel.
- 497 Jakob Strasser. In: Rhf. Njbl. 1977, S. 72–76, Abb.
- 498 Manz, Paul: Dr. med. Armin Keller, Kurarzt, 18.9.1893 bis 21.7.1977. In: Rhf. Njbl. 1978, S. 115–120, Abb.

- 499 Marchal, Guy, P.: St. Martin in Rheinfelden. In: Helvetia Sacra, Abt. 2, Tl. 2: Die weltlichen Kollegiatstifte der deutsch- und französischsprachigen Schweiz. 1977, S. 400–425.
- 500 Mayer, Beda: Kapuzinerkloster Rheinfelden. In: Helvetia Franciscana, Bd. 12, Heft 9 und 10 (1977): Die Kapuzinerklöster Vorderösterreichs, von P. Beda Mayer, OFM Cap., S. 309–322.
- 501 Hermann Meier, Rheinfelden. Nachruf. In: FZ 17.10.1980. Der Nachruf enthält eine gute Schilderung des Lebens in Rheinfelden vor 1914.
- 502 Christina Mengis stellt im Augarten aus (Malerei, Plastik). In: FZ 25.11.1980, Abb.
- Mieg, Philippe: Les Taupadel, Seigneurs de Ferrette et de Blotzheim. In: Bulletin du Musée Historique de Mulhouse, Année 1978 Tome LXXXV, S. 77–92 und Année 1979 Tome LXXXVI, S. 47–54, Abb. Georg Christoph von Taupadel, 17.12.1595-12.3.1647, war General in der Armee Herzog Bernhards von Weimar und spielte eine wichtige Rolle in den beiden Schlachten bei Rheinfelden 1638. Er wurde in der Peterskirche in Basel begraben.
- 504 Mit Pauken und Trompeten. 850-Jahr-Feier Rheinfelden offiziell eröffnet. In: Rhf. Vst. 4.1.1980, Abb.
- 505 Müller, Albin: Rheinfelden. Stadt der Bäder und Bierbrauer. In: FB 10.2.1978, Abb.
- 506 Müller, Albin; Bossardt, Jürg A.; Klemm, Christian: Rheinfelden. Schweizerischer Kunstführer Nr. 276/77. Basel 1980. 36 S., Abb., Pl.
- 507 Müller, Albin; Heiz, Arthur: Rheinfelden. Schweizer Heimatbücher 46. Bern 1980, 2. A. 70 S., Abb., Pl.
- 508 Müller, Albin: Theophil Roniger, 1844–1913. In: Rhf. Njbl. 1977, S. 19–71, Abb.; ebenso in Nr. 473.
- 509 Müller, Karl (Bilder); Schmid, Rolf (Text): Rheinfelden, Bilder einer Stadt. Rheinfelden o. J. (1979). 50 S.
- 510 Neeser, Albert: Max Wüthrich, Brauereidirektor, 1903–1976. In: Rhf. Njbl. 1977, S. 107–112, Abb.
- 511 Nachrufe auf Friedrich Ernst 1894–1977, Rigassi-Salathé Walter 1894–1977, Schnyder-Märki Fritz 1901–1978. In: Rhf. Njbl. 1979, S. 64–71, Abb.
- 512 Nostalgie-Solebohrturm im Kurzentrum. Ein kleines Museum der Solegewinnung. In: AV und Bad. Tgbl. 20.4.1977, Abb.
- 513 Orchesterverein Rheinfelden: 100 Jahre alt. In: Rhf. Vst. 29.11.1979.
- Oser, Willy: Chronik von St. Martin erarbeitet. Prüfungsarbeit als geschichtlicher Beitrag in Rheinfelder Neujahrsblättern 1978. In: SK 7.1.1978.
- Park-Hotel Rheinfelden eröffnet. Beilage zur Rhf. Vst. 19.5.1978. Abb. Mit Beiträgen von Dr. W. Dober (Zur Eröffnung des Park-Hotels), Werner Baumann (Ein neues Garni-Hotel in Rheinfelden), F. und R. Hauser (Baubeschrieb des Architekten), Arthur Heiz (Zur Geschichte des Hotels Salines).
- 516 Pfister-Herzog, Susanne: 100 Jahre Buchdruckerei Herzog. In: Rhf. Njbl. 1979, S. 51–59, Abb.
- Planungsstudie Kommanderie Rheinfelden. Mit Beiträgen von Robert C. Habich, Tersa AG, Rheinfelden (Die Kommanderie in Rheinfelden), dipl. Ing. Paul Stebler, Muttenz (Grundlagen der Planung; Zusammenfassung und weiteres Vorgehen), Konrad Pfeiffer, Direktor Genossenschaft Migros Aargau-Solothurn (Die Migros in Rheinfelden), Rolf Otto, Architekt, Liestal (Die Planungsstudie). Rheinfelden 1979. Mäppchen mit 14 Bl. A4, Projektskizze.
- 518 Plath, Patricia: Die Trinkwasserversorgung von Rheinfelden von Anfang bis heute. Mskr. (Kopie), 14 S. A4, Abb.
- 519 Restaurant Feldschlösschen am Rhein, Rheinfelden. In: Rhf. Vst. 27.9.1979, Abb.
- 520 Rheinfelden. In: Die Zähringer Städte. Villingen 1978, S. 35–44, Abb.
- 521 Rheinfelden auf Abbildungen aus fünf Jahrhunderten. In: FZ 10.10.1980, Abb.

- 522 Rheinfelden. Eine Stadt stellt sich vor. Orientierungsschrift für Einwohner und Neuzuzüger und solche, die Rheinfelden besser kennenlernen möchten. Villmergen 1979, 5. A., 64 S., Abb., Pl.
- 523 Rheinfelden gestern und heute. Ausstellung: Fotografien der Stadt. Gestern und heute. In: FZ 22.5. und 3.6.1980, Abb.
- 524 Rheinfelden nach 1980. Ausstellung zur baulichen Entwicklung. In: FZ 16.9.1980, Abb.
- 525 Rheinfelden zielt auf verkehrsarme Altstadt im Jubiläumsjahr. In: Rhf. Vst. 9.8.1977, Abb.
- 526 Rheinfeldens Vergangenheit. Gasthaus ist Bauzeuge der kriegerischen Vergangenheit. In: Aarg. Tgbl. 9.8.1976, Abb. Es handelt sich um die «Post» in der Kupfergasse.
- 527 Rheinfelder Keramiker stellen aus: Keith Bush in Basel, Kathrin Berchtold-Frey und Arnold-Zahner in Binningen, Ueli Schneider in Rheinfelden. In: FZ 21.10.1980, Abb.
- 528 Rheinfelder Musikfund aufgeführt. In: FZ 17.6.1980., Abb. Es handelt sich um das unter Dr. Richard Roths Leitung aufgeführte Singspiel «Der Bassgeiger von Wörgl» von Michael Haydn, das Walter Mahrer um 1950 in der Stiftsbibliothek Rheinfelden entdeckt hat.
- 529 Rheinfelder Salmeschür wurde Kulturzentrum. In: FB 8. und 10.11.1976, Abb.
- 530 Rheinfelder Schelmengässli, Asyl für polizeilich Verfolgte. In: Bad. Tgbl. 14.8.1976, Abb.
- 531 Rheinparking Rheinfelden. In: 27.3 und 1.4.1980, Abb.
- 532 Rödel, Walter: Die Johanniter in der Schweiz und die Reformation. In: Basler Ztschr. f. Geschichte und Altertumskunde 79. Bd. 1979, S. 13–35. Kommende Rheinfelden S. 14, 18 f., 27, 29, 31, 32, 34,
- 533 Rosenthaler, Kurt J.: Rheinfelder Türme. In: BZ 1979 Nr. 1, 3, 6, 9, 12, 20. Obertor-, Storchennest-, Messer-, Wasser-, Rathausturm und Turm der Martinskirche.
- 534 Rueb, Franz: Alfred Rasser. Eine Monographie. Zürich 1975. Alfred Rasser wohnte in seinen letzten Jahren in Rheinfelden.
- 535 Sagenmotiv aus dem Schwedenkrieg bildnerisch dargestellt. Glockenspiel in Rheinfelden. In: Bad. Tgbl. 6.10.1976, Abb.
- 536 Schmid, Rolf; Schaffner, Peter; Kim, Werner: Die Brandnacht vom 15. Februar 1978. In: Rhf. Njbl. 1979, S. 27–39, Abb. Brand des Restaurants Feldschlösschen am Rhein.
- 537 Schnyder, Franz J.; Habich-Jagmetti, Antoinette: Der Johanniter-/Der Malteserorden und die Kommende Rheinfelden. Führer durch die Ausstellung in der Johanniterkapelle 1980. Rheinfelden 1980, 22 S., Abb.
- 538 Schöpflin, Walter: Die neue Kläranlage Augarten in Rheinfelden/Aargau. Sonderdruck aus der Zeitschrift «Gas, Wasser, Abwasser» 1975. Nr. 5, 12 S., Abb.
- Rheinfelden löst seine Abwasserprobleme. Ein Rückblick. In: Rhf. Njbl. 1977, S. 89–105, Abb.
- 540 Schwabe, Erich: Das Brunnensingen zu Rheinfelden. In: Heimatschutz 72/1977-4, S. 23. Abb.
- 541 Die zwölf vom Europarat prämierten Gemeinden. In: Heimatschutz 71/1976, S. 33-34, Abb. Darin: Rheinfelden, die Zähringer Brückenstadt. (Auszeichnung während des Europäischen Jahres für Denkmalpflege und Heimatschutz 1975.)
- 542 Schweinsberg, Hans Georg, Schenck zu: Der Johanniterkomtur Herman Schenck zu Schweinsberg. Ein Beitrag zur Familiengeschichte. Privatdruck 1979. 35 S., Abb.
- 543 7. Festliche Woche für Kirchenmusik in beiden Rheinfelden. In: FZ 24.10.1980.
- 544 Sigg, Bernie: Rheinfelden. Der Jubel vergeht, der Zauber besteht. In: Glücks-Post 96/1980-45, S. 16–17, Abb.

- 545 Stalder, Paul: Jakob Strasser, 1896–1978. In: Rhf. Njbl. 1979, S. 72–75, Abb.
- 546 Stiftsschatz von St. Martin in Rheinfelden. Sonderausstellung im Fricktaler Museum. – In: FZ 13.5. und 14.8.1980, Abb.
- Studer, W.: Der Zähringerbrunnen in der Zähringerstadt Rheinfelden. In: Amts-547 blatt der Stadt Neuenburg am Rhein 8/1980-22, S. 6, Abb.
- Theodor Bürgi-Sieber, 1898–1980, Rheinfelden. Nachruf. In: FZ 7.11.1980. 548
- Tragt Sorge zum Fischrecht. 29. November 1980: 200. Todestag der Kaiserin Maria Theresia, Schutzpatronin der Fischer der Stadt Rheinfelden. – In: FZ 28.11.1980,
- 550 Urwyler, Albert: Von der Ersparniskasse Rheinfelden zur Hypo Aargau. In: Rhf. Vst. 18.10.1979.
- 551 Velati, Madeleine: Unbekannter Aargau: Als im Rhein noch Lachse laichten. In: monitor 1/1980-2, S. 7, Abb. – Abbildungen und Informationen stammen aus dem Fricktaler Museum.
- 552 Viel Detektivarbeit und eine neue barocke Fassade. Umfassende Aussenrestaurierung der Rheinfelder Stadtkirche St. Martin. – In: Rhf. Vst. 27.7.1979, Abb.
- 553
- Vogel, Otto: Waldlehrpfad Wasserloch. In: Rhf. Njbl. 1979, S. 41–45, Abb. Vom Armenbad zur modernen Klinik. Solbad Rheinfelden. In: Zof. Tgbl. 554 11.9.1976.
- Vom unscheinbaren Ton zur vollendeten Vase. 100 Jahre Rheinfelder Keramik. In: FZ 11.9.1980, Abb.
- 556 Vordermann, Fritz: Rheinfelden im zwölften Jahrhundert. In: FZ 24.12.1980,
- 557 Weber, Karl: Streifzug durch Rheinfeldens Tierleben. In: Rhf. Vst. 29.3., 26.4., 1. u. 22. 6., 19.7., 16.8., 21.9., 18.10., 16.11., 21.12.1979, 11.1. und 13.3.1980, Abb.
- 558 Wechselhafte Geschichte seit der Gründerzeit. Bedeutende Ausstellung über den Johanniterorden und die Kommende Rheinfelden. - In: FZ 22.4.1980, Abb.
- Werkstätte für Behinderte. Feldschlösschen-Jubiläumsgeschenk an das Fricktal. -In: Aarg. Tgbl. 23.1.1976, Abb.
- Werner Basler, Grundbuchverwalter, Rheinfelden. Nachruf. In: FZ 13.11.1980. 560
- Witzig, Fritz: Gott schütze Euch in den Gefahren . . . In: mit. 1980/9, S. 1, Abb. 561 Brunnensingen der Sebastianibruderschaft in Rheinfelden.
- 562 Wolgensinger, M.: Rheinfelden: Einst begehrt, jetzt verehrt. – In: Die Glückspost 94/1978-12, S. 16–17, Abb.
- 563 Wunder, Gerd: Der Malteserritter Johann Friedrich Schenk von Stauffenberg. In: Ztschr. f. Württembergische Landesgeschichte XXXVI/1977, S. 335–338, Abb. – Stauffenberg war 1687–1720 Komtur der Kommende Basel und Rheinfelden.
- 564 Zigarren aus eigener Tabakmanufaktur. Wirtschaftsschau im Museum Rheinfelden. Gang durch 500 Jahre Handel und Gewerbe im Rheinstädtchen. – In: Aarg. Tgbl. 15.5.1976, Abb.
- 565 Zimmermann, Hans: Rhein-Parking in Rheinfelden. In: schweizer journal 46/1980, S. 71 und 106, Abb.
- Zur Eröffnung des Casino-Kurbrunnens Rheinfelden. In: FZ 30.5. und 3.6.1980, 566
 - S. auch 5, 13, 16, 18, 25, 31, 38, 40, 41, 44, 48, 54, 55, 58, 65, 73, 75, 77, 78, 82, 83, 86, 89, 103, 108, 116, 121, 122, 125, 127, 135

Rheinfelden/Bezirk, s. 88, 135

Rheinfelden/Herrschaft, s. 58, 127

Rhina, s. 58

Rickenbach, s. 22, 58, 234, 237

Rippolingen, s. 22, 58, 234, 237

Rotzel, s. 22, 58, 234, 237

Rotzingen, s. 22, 234, 237 Rüsswihl, s. 22, 58, 234, 237

Rütte, s. 22, 58, 234

Schachen, s. 22, 58, 234, 237 Schlageten, s. 22, 58, 234, 237

Schupfart

567 Aussichtspunkt auf dem Tiersteinberg gebaut. Füs. Bat. 59 setzte sich 100-Jahr-Denkmal. – In: Aarg. Tgbl. 4.10.1975, Abb.

568 Keller, Hanspeter: Schupfart. – In: FB 18.8.1978, Abb. S. auch 16, 25, 31, 60, 135

- Jahrbuch 1979. Redaktion: Hans Peter Keller. Schupfart 1980. 80 S., Abb. Aus dem Inhalt: Gemeinde (Personalien, Statistik, Chronik), Personen, besondere Ereignisse (Magda Berger, Moto-Cross, 1. August, Kläranlage, Flugtag), Tätigkeit der Vereine, Das Schulwesen in Schupfart seit seinen Anfängen. Schwaderloch
- 570 Bei Leibstadt wird ein Staubecken für das Kraftwerk Albbruck-Dogern gebaut: Eine verträumte Insel verschwindet für immer. In: Bad. Tgbl. 12.1.1976, Abb.
- 571 Gurzeler, Willi: Schwaderloch. Bindeglied am «Dreiländereck». In: FB 9.10.1978, Abb.
- 572 Hartmann, Martin: Der spätrömische Wachtturm «Oberes Bürgli» bei Schwaderloch. – In: JS 51/1977, S. 3–10, Abb., Pl.
- Kohler, Richard: Heimatkunde von Schwaderloch. Mskr. (Kopie), 98 S., Schwaderloch 1921.
 S. auch 16, 25, 31, 60, 108

Schwörstadt

- 574 Klein, F. W. W.: Die Entwicklung des Rebbaus in der Gemarkung Schwörstadt. In: Markgr. NF 11 (42) 1980 Heft 1/2, S. 99–113, Abb.
- 575 Die Häuser von Schwörstadt. In: JS 51/1977, S. 41–79, Abb.
- 576 Schlageter, Albrecht: Die ungehorsamsten Untertanen Vorderösterreichs. Der Kampf der Bevölkerung der Herrschaft Schwörstadt um die Abschaffung der Frondienste und sein Nachspiel in den 1790er Jahren. In: Markgr. NF 8 (39) 1977, S. 4–19, Abb.

S. auch 21, 58, 79, 87, 133, 237

Segeten, s. 22, 58, 234, 237

Sisseln

- 577 Baltisberger, M.: ARA. Ergänzende Massnahmen zur Minderung von Geruchsimmissionen. Roche 1979/72 S. 4–6, Abb.
- 578 Fischtestanlage in der ARA und ihre Bedeutung. Roche 1978/64, S. 4–6, Abb.
- 579 100 Jahre Männerchor Sisseln gefeiert. In: FZ 30.9.1980, Abb.
- 580 Reine Luft bei Roche Sisseln. In: FZ 13.11.1980.
- 581 Roche im Fricktal Chumm und lueg (Tag der offenen Tür). In: Roche 1977/46, S. 19–29, Abb.
- 582 Schmidiger, Andreas: 40jähriges Priesterjubiläum von Pater Jean Jegge. In: FB 17.9.1976. Der Dominikanerpater Professor Jean Jegge stammt aus Sisseln.
- 583 Sicherheit und Umweltschutz bei Roche Sisseln. In: Roche-Magazin 1977/1, S. 1–12, Abb.
- 584 Sisseln. In: Roche 1975/27, S. 1–7, Abb.
- 585 Unsere Feuerwehralarmstelle im Dienste der Region. In: Roche 1979/69, S. 1–6, Abb.
- 586 Vom Flösserdorf zur Vitamin-Hochburg. Sisseln wurde aargauisches Steuerparadies. In: AV 16.12.1975.

- 587 Widmer, Karl: Sisseln. Das ehemalige Bauern-, Fischer- und Flösserdorf. In: FB 31.3.1978, Abb. S. auch 16, 25, 31, 38, 58, 69, 70, 108, 117
- 588 Bildhauer auf der Suche seiner künstlerischen Identität. Stefan Waldmeier zwischen Grabmalkunst und Plastik. In: FZ 19.2.1980, Abb.
- 589 Gemeinschaftszollanlage Stein-Säckingen eingeweiht. 5,1 Mio. Franken Investitionen für eine Modellanlage. – In: FZ 18.1.1980.
- 590 Haus Johann und Johann Christoph. Zwei Weihbischöfe aus dem Fricktal. In: FB 23.2.1976. Die beiden Weihbischöfe stammten aus Stein.
- 591 Käser, Fritz: Stein. Verkehrsknotenpunkt am Rhein. In: FB 29.9.1978, Abb.
- 592 Mit 400 Sängern Jubiläum gefeiert. 125 Jahre Männerchor Stein. In: FZ 22.5.1980, Abb.
- 593 Neues (reformiertes) Kirchenzentrum in Stein im Entstehen. In: FZ 16.10.1980, Abb.
- Welti, Hermann J.: Das Geschlecht Haus im Kirchspiel Leuggern. In: Jahresschrift der Hist. Vereinigung des Bezirks Zurzach Nr. 14 1979, S. 11–16. S. 13–14 die Haus von Stein, von denen Christoph Haus (1652–1725) und dessen Bruder Johann Baptist (gest. 1745) Weihbischöfe von Basel waren.
 S. auch 13, 16, 25, 31, 38, 40, 44, 47, 58, 70, 81, 86, 108, 135.
 Strittmatt, s. 22, 234, 237
 Sulz
- 595 Deiss, Dieter: Sulz. Das längste Dorf im Fricktal. In: FB 10.11.1978, Abb.
- 596 Im Sulzertal wütet der «Pfingstsprützlig». In: Aarg. Tgbl. 1.6.1977, Abb.
- 597 Sulzer Verein jubiliert vor 50 Jahren fing es an. Goldenes Jubiläum des Natur- und Vogelschutzvereins. In: Fricktaler 7.12.1978.
 S. auch 1, 13, 16, 25, 39, 40, 58, 91, 108, 123.
 Todtmoos, s. 22, 58, 225, 226, 234, 237.

Todtmoos, s. 22, 58, 225, 226, 234, 237.

Ueken

- 598 Riner, Johann; Nadler, Fritz: Ueken. Das Wohndorf von morgen. In: FB 25.8.1978, Abb.
 S. auch 16, 25, 40, 57, 91, 108, 134
 Wallbach (Baden), s. 22, 87, 108, 234, 237
 Wallbach AG
- 599 Aus der Geschichte Wallbachs. «Fischer-, Flösser-, Buuredorf vor 100 Johr». In: FB 11., 13., 20., 27.8.1976
- 600 Bezirksschule Möhlin: Porträt der Gemeinde Wallbach. Möhlin 1976. 47 Bl. vervielfältigt, Abb. (Wie 207)
- 601 Brogli, Werner und Schüler der Sekundarschule Möhlin: Was geschieht mit der alten Schmiede in Wallbach? In: Rhf. Vst. 2.3.1979, Abb.
- 602 Dreyer, B.: Aufzeichnungen aus meinem Leben. Mskr. (Kopie), 12 S. B. Dreyer, 1849–1897, war Lehrer in Wallbach.
- 603 Heimatkunde von Wallbach. Mskr. in deutscher Schrift (Kopie). 148 S., Wallbach 1882. Die Chronik reicht jedoch bis 1896.
- 604 E. Thomann AG, Bau- und Möbelschreinerei, Wallbach. In: Rhf. Vst. 25.10.1979, Abb.
- 605 G. Bitter, alt Vizeammann, Wallbach, In: FZ 26.8.1980.
- 606 In Wallbach Überreste von Römervilla entdeckt. In: Aarg. Tgbl. 9.5.1979, Abb.
- 607 Obrist, Hans: Wallbach. Wo der Rhein sich nochmals ausruht. In: FB 14.7.1978, Abb.
- 608 Römische Wohnhausruinen in Wallbach gesichtet. In: Rhf. Vst. 10.5.1979, Abb.
- 609 Taugwalder, Rudolf: Die Entwicklung des Schulwesens in Wallbach. Wallbach 1977, 23. S.

- 610 Wallbach, Bündten: Reste einer Villa aus dem 1./2. Jh. (?). In: Jb. SGU 63/1980, S. 250.
- 611 Wallbach vor 100 Johr. Zusammenfassung der Dorfgeschichte und Sage, welche anlässlich des Dorffestes von Wallbach vom 27.–29. August 1976 als Zeitungsartikel erschienen sind. Wallbach (1976), 14 S. (S. Nr. 599)
- 612 Wallbacher Flösserei vor 100 Jahren. In: FB 18.8.1976.
- 613 Wallbacher Römerwarte restauriert. In: Aarg. Tgbl. 27.7.1977, Abb.
- 614 Walter Lachat-Neuenschwander, 1914–1980, alt Gemeindeammann. FZ 24.12.1980.
- 615 Weber, Urs: Wallbach. Dorf der Pontoniere und ein stiller Garten am Rhein. In: BZ 2.8.1980, Abb.

S. auch 16, 25, 31, 58, 86, 108, 135

Warmbach, s. 21, 87, 133

Wegenstetten

Wehr

- 616 Bamert, Marcel: Wegenstetten. In: FB 4.8.1978, Abb.
- 617 Bezirksschule Möhlin: Porträt der Gemeinde Wegenstetten. Möhlin 1976. 48 Bl. vervielfältigt, Abb. (wie 207)
- 618 Hans Hürbin-Bächler, Wegenstetten. In: FZ 9.12.1980.
- 619 Schlienger, Arthur: Leo Schreiber-Schreiber, Bauerndichter in Wegenstetten. In: FB 16.12.1977.
 S. auch 13, 16, 25, 38, 86, 103, 108,
- 620 Leser, Hartmut: Das Blatt Wehr auf der GMK 25: Probleme der Aufnahme und Überlegungen zur weiteren Auswertung. In: Regio XXI/1980-1/2, S. 79–91. GMK: Geomorphologische Karte 1: 25 000 der Bundesrepublik Deutschland.
- 621 Tagung des Geschichtsvereins Hochrhein in Wehr. Es sprachen Bürgermeister Otto Wucherer über das heutige Wehr, Dr. H.-J. Wörner über die Geschichte der Stadt Wehr, Fritz Schächtelin über die Bedeutung der Herren von Schönau und Genealoge Treiber über die Familienforschung am Hochrhein. In: SK 30.4.1980.
- Voellner, Heinz: Die Burg Bärenfels bei Wehr. In: Heimat am Hochrhein 1977,
 S. 11–25, Abb.
 S. auch 22, 58, 87, 234, 237

Wehrhalden, s. 22, 234, 237

Wil

Wittnau

- 623 Das Dorf Wil und seine Kapelle. Hg. vom Gemeinderat Wil. Wil (1976). 16 S., Abb. Inhalt: Kramer, Ernst: Das Dorf und seine Kapelle. Wülser, Ernst: Wil im schmucken Tal. Senn, Thomas: Typisch Wil. Christen, Helen: Entstehung und Entwicklung der Ortschaft Wil. Zingg, Thaddäus: Die Wendelinskapelle ein künstlerisches Schatzkästlein.
- 624 Kunz, Theophil: Wil. Fortschrittliches Dorf im Mettauertal. In: FB 3.3.1978, Abb.
- 625 SDS-Phonogramme, Begleittexte zu den Tonaufnahmen für den Sprachatlas der deutschen Schweiz. Bearbeitet von Rudolf Hotzenköcherle und Rudolf Brunner. Phonogrammarchiv der Universität Zürich. 2 Platten 2 SDS 5–8, Kantone Wallis, Graubünden, Solothurn, Basel, Aargau. 1976. Enthält S. 59–65 Wil.
- 626 Wiler Dorfkapelle fast fertig renoviert. Aussen ein Prunkstück. In: FB 16.8.1977.
- 627 272 Jahre alte Dorfkapelle. In: Aarg. Tgbl. 20.4.1978.
- 628 Zwiebelhaube auf Wiler Kapelle montiert. In: Aarg. Tgbl. 28.12.1976, Abb. S. auch 16, 25. 91 *Willaringen*, s. 22, 58, 234, 237
- 629 Berger, Ludwig; Brogli, Werner: Wittnauer Horn und Umgebung. Archäologische Führer der Schweiz 12. Basel 1980. 36 S., Abb., Pl., Ktn.

- 630 Die letzte Fricktaler Heimposamenterin. In: Bad. Tgbl. 29.7.1977, Abb.
- 631 Geheimnisse um den Heidenberg: Entdeckten Pfarrer Egloffs Schüler Alemannengräber oder eine Wohngrube. – In: FB 3.10.1977, Abb.
- 632 Geiger, Hans-Ulrich: Ein kleiner frühmittelalterlicher Münzschatz vom Wittnauer Horn. In: AdS 3/1980-1, S. 56–59, Abb.
- 633 Gilles, Karl-Josef: Zur spätrömischen Toranlage auf dem Wittnauer Horn. In: Germania 54/1976, 2. Halbband, S. 440–451, Abb.
- 634 Herzog, Hansruedi; Bischofsberger, Kurt: Wittnau. Typische Jurasiedlung im oberen Fricktal. In: FB 7.7.1978, Abb.
- 635 Schmid, Karl: Wittnau. Heimatkundliches über die Kulturgüter, ehemalige Industrie, die Gaststätten, den Rebbau, Bräuche und Sagen der Gemeinde. Wittnau 1977. 32 S., Abb.
- 636 Schneider, Jürg: Die Grablege der Rapperswiler und Homberger im Kapitelsaal. In: 750 Jahre Kloster Wettingen 1227–1977, S. 59–67.
- 637 Die Grafen von Homberg. Genealogische, gütergeschichtliche und politische Aspekte einer süddeutschen Dynastie (11. bis 14. Jh.). In: Argovia 89/1977, S. 5–310, Abb.
- 638 Wittnauer Fasnachtsfeuer weiterhin gratis. In: FB 19.2.1975, Abb.
- 639 Wittnauer Schulzeitung, Weihnachtsnummer 1979. Sagen, Geschichte der Wirtschaft «Zur Rebe» 1849–1969, Die Posamenterfahne, Das Bindegrün, Das Eisenbahnprojekt Frick-Kienberg, Wittnauer Posamenterie, Alte Grenzsteine, Ein Wasserrad in Wittnau, Das Zollhaus in Oberhof, Die Altbachmühle, Das Benkenpostauto.
- 640 Zum 100. Geburtstag von Ingenieur Hans Studer. In: FB 30.7.1975. Hans Studer stammte aus Wittnau. Er war Bauingenieur und baute mehrere Viadukte der Rätischen Bahn.
 - S. auch 16, 25, 39, 40, 58, 91, 108, 134, 135

Wölflinswil

- 641 Bircher, Peter: Wölflinswil. Typische Jurasiedlung. In: FB 16.5.1978, Abb.
- 642 Grabfund im Pfarrgarten. In: Rückblende 1978, S. 8
- 643 Herzog-Transporte Wölflinswil. In: Rückblende 1980, S. 27–28, Abb.
- 644 Milchgenossenschaft Wölflinswil. In: Rückblende 1980, S. 12
- 645 Reimann Robert, Wölflinswil, Präsident des Ständerates. In: Rückblende 1977, S. 34–43, Abb.
- 646 Rückblende. Dorfchronik der Gemeinden Wölflinswil und Oberhof. Mit vielen Abbildungen. Jg. 9/1977 64 S., Jg. 10/1978 54 S., Jg. 11/1979 70 S., Jg. 12/1980 72 S.
- 647 Wölflinswil hat eine neue Post. In: FB 9.11.1977, Abb.; Rückblende 1977, S. 10–13, Abb.
- 648 Wölflinswil Wohn- und Bauerndorf. In: AV 28.11.1977. Abb.
- 649 Wölflinswiler Eierlesen, uralte Tradition. In: AV 9.5.1975, Abb.
- 650 Zumbach, H.: Abwasserreinigungsanlage Wölflinswil. In: Rückblende 1979, S. 11–15, Abb.
 - S. auch 12, 16, 25, 40, 58, 103, 108, 135

Wyhlen

- 651 Birlin, Bernhard: Kloster Himmelspforte am Scheideweg zum weltlichen Haus? In: SK 11.10.1980.
- 652 Richter, Erhard: In Wyhlen stand der älteste bekannte Wolfgalgen. In: Markgr. NF 11 (42) 1980, Heft 3/4, S. 343–344.
- 653 Starb die heilige Christiana (Chrischona) zwischen Grenzach und Wyhlen? In: Markgr. NF 11 (42) 1980, Heft 3/4, S. 338–339.
- 654 Wittmann, Otto: Das Lössprofil Wyhlen. In: Regio XVIII/1977-1, S. 302–311. Profil. S. auch 21, 58, 79, 87, 133

Zeihen

- 655 Aargauer Kinderverse: «O heie, vo Zeihe . . .» Reime aus Kaiserstuhl, Zurzach, Koblenz und Zeihen. In: Aarg. Tgbl. 19.4.1977, Abb.
- 656 Dobler, Emil: Die Kapelle Oberzeihens Wahrzeichen. In: ZB 1980, S. 8–9, Abb.
- 657 Ein origin. Dorfmuseum wurde in Zeihen eröffnet. In: Aarg. Tgbl. 3.12.1975, Abb.
- 658 Hagmann, A.: Zeugen der Eiszeit in Zeihen. In: ZB 1979, Abb.
- 659 Hossli, E.: Unser Wald. In: ZB 1977.
- 660 Meier, W.: 46½ Jahre Tätigkeit bei der VOLG. Entwicklung der landwirtschaftlichen Konsumgenossenschaft Zeihen während der fruchtbaren Amtszeit von Herrn Gustav Schmid-Leimgruber als Geschäfstführer vom 15. Dez. 1932 bis 30. Juni 1979. In: ZB 1979, Abb.
- Wülser, Beda: Das ist Dein Heimatdorf. Zeihen für nicht in Zeihen aufgewachsene Zeiherbürger. In: ZB 1978, 4 S., Abb.
- Die Entstehung des Gemeindewappens von Zeihen. In: ZB 1980, S. 1 u. 32, Abb.
- Die Glöcknerdynastie Deiss in Oberzeihen. In: ZB 1979, Abb.
- 664 Der Tannzapfenpflücker von Zeihen. In: ZB 1977.
- 665 Felix Meier zum 25jährigen PTT-Jubiläum. In: ZB 1979, Abb.
- Ober- und Niederzeihen nach der Michaeliskarte von 1844. In: ZB 1979, K.
- Oberzayen und Niederzayen vor 250 Jahren. In: ZB 1978, Abb.
- 668 Über die Wülser von Zeihen und Linn. In: ZB 1979
- Zeiher Geschlechtsnamen im Wandel der Zeit. In: ZB 1977, Abb. (5 Wappen).
- 670 Zwei Jahre Zeiher Dorfmuseum. In: ZB 1977
- Zeihen. Vom Bauerndorf zur Wohngemeinde. In: FB: 1.12.1978, Abb.
- 672 Zeihen eröffnet ein Dorfmuseum. In: AV 4.12.1975, Abb.
- 673 Zeiher Bilderbogen. Hg. von der Kulturkommission Zeihen. Mit vielen Abbildungen. Jg. 1977 27 S., 1978 27 S., 1979 28 S., 1980 32 S. S. auch 16, 25, 40, 58, 103, 108

Zeiningen

- 674 Bezirksschule Möhlin: Porträt der Gemeinde Zeiningen. Möhlin 1976. 55 Bl. vervielfältigt, Abb. (Wie 202.)
- 675 Der Aegelsee. Ein Naturidyll im Fricktal. In: Rhf. Vst. 28.6.1979, Abb.
- 676 Brogli, Werner: Die bronzezeitliche Fundstelle «Uf Wigg» bei Zeiningen AG (Grabungsbericht). Möhlin 1978. 54 S., Abb.
- Die bronzezeitliche Fundstelle «Uf Wigg» bei Zeiningen AG. In: Jb. SGU 63/1980, S. 77–91, Abb., Pl., Kt.
- 678 Steinkohlenfunde bei Zeiningen. In: FB 29.12.1976, Abb.
- 679 Dorfführer Zeiningen: Wo man noch leben kann. Hg. vom Baukonsortium «am Stutz». Zeiningen o. J., 20 S., Abb.
- 680 Freiermuth, Arthur: Zeiningen. In: FB 24.11.1978, Abb.
- 681 Ortsbildschutz in Zeiningen. In: ZI 1980 Nr. 4
- 682 Ortsbildschutz in Zeiningen. In: FZ 14.11.1980.
- 683 Pioniere suchten Kohle und fanden Salz. In: Zof. Tgbl. 22.1.1977
- 684 Raiffeisenkasse Zeiningen. In: ZI 1980 Nr. 2
- 685 Scheesegschichte. Erinnerungen an eine vergangene Zeit und an ein Dorffest. In: ZI 1980 Nr. 2. Von Zeiningerfrauen, die ihre Erzeugnisse mit Scheesen alten Kinderwagen auf den Rheinfelder Markt brachten.
- 686 Schulplanung Zeiningen: In: Aus der Dorfchronik Nr. 1, Beilage zur ZI 1980 Nr. 4
- 687 Sonderbare Steinsetzung. Grabähnliche Steinsetzung beim Widmatthof, Zeiningen. In: FZ 29.2.1980, Abb.
- 688 Zeiningen / Uf Wigg: Mittelbronzezeitl. Siedlung. In: Jb. SGU 62/1979 S. 129.
- 689 Zeininger Info-Post. Informationsblatt der Kulturkommission Zeiningen. Zeiningen 1980 Nr. 1 ff.

- 690 Zimmermann, Klaus: Theater 80. In: ZI 1980 Nr. 1. S. auch 16, 25, 38, 40, 58, 60, 86, 91, 103, 108, 135 Zuzgen
- 691 Auf der Maur, Jost: Zuzgen. Der «letzte Aargauer» schlägt Wurzeln. In: BZ 9.8.1980, Abb.
- 692 Ausstellung von Josef Hottinger in Rheinfelden. In: FZ 3.6.1980.
- 693 Kunst in Magden und Zuzgen. Paul Agustoni, Zuzgen, in der Galerie im Stall, Magden. In: FZ 23.10.1980, Abb.
- 694 Obrist, Werner: Zuzgen. Das Dorf mit den vielen Einzelhöfen. In: FB 17.11.1978, Abb.
- 695 Zu den Sondierbohrungen zur Lagerung radioaktiver Abfälle in Zuzgen. In: Aarg. Tgbl. 2.9.1976.
- 696 Zuzger Schützengesellschaft feiert 100jähriges Bestehen. In: FZ 4.9.1980. S. auch 13, 16, 25, 39, 40, 54, 58, 86, 122, 135

3. Personen

Die Ziffern hinter den Namen verweisen auf die in den Abschnitten 1 und 2 aufgeführten Arbeiten. N = Nachruf.

- A Agustoni Paul 693; Alten, Fritz von 5, 276; Antonini Ettore 495;
- B Basler Werner N 560; Berchtold-Frey Katrin 75, 527; Berger Magda N 569; Berger Ruth 240; Bertschi Margrit 495; Bitter G. N 605; Brentano Johann Nepomuk 198; Buisson Maximilian 129; Bürgi-Sieber Theodor N 548; Bush Keith 527;
- C Christiana (Chrischona) Hl. 653;
- E Eckert-Stäuble Josef N 282; Enzler Josef 494;
- F Fahrländer Karl 29; Fahrländer Sebastian 29, 56; Frey Axel 5; Frey-Thilo Otto 426, 461; Friedrich Ernst N 511; Fromherz Johann Nepomuk 30;
- G Geiser Elisabeth 477; Gränacher Charles N 287; Grell-Bauer Ernst N 469; Guisan (General) 466;
- H Haus Johann und Johann Christoph 590, 594; Herzog Johann Adolf 213; Homberg (Grafen von) 636, 637; Hottinger Josef 692; Hottinger Viktor 495; Höylä Elke 495; Hunziker Guido N 486; Hürbin-Bächler Hans N 618;
- J Jegge Jean (Pater) 582; Jehle Fridolin 35, 142;
- K Keller Armin 498; Keller-Kiefer Marthe 492; Knauss Franz Joseph 458; Kramer-Sommer Susi 75; Kuhn Friedrich 312, 313;
- L Lachat-Neuenschwander Walter N 614; Leimgruber Oscar 214; Löhndorff Ernst Friedrich 278;
- M Maggi, Eliane 337; Märki Werner 477, 495; Matt-Willmatt Hans N 231; Meier Felix 665; Meier Hermann N 501; Melzer Fritz 305; Mengis Christina 502; Meyer-Häring Willi 256; Montague (Lord) 306; Müller-Frauenfelder Jakob 187;
- P Peduzzi Rudolf 495;
- R Rasser Alfred 534; Rehmann Erwin 288, 308, 309; Reimann Robert 645; Rigassi-Salathé Walter N 511; Roniger Theophil 508; Rosenthaler Kurt J. 495; Rüegg-Biedermann Maurus und Margrit N 456;
- S Scharpf Hans Heinrich 458; Schmid-Leimgruber Gustav 660; Schmid Leo N 390; Schneider Ueli 477, 527; Schnyder-Märki Fritz N 511; Schreiber-Schreiber Leo N 619; Schweinsberg, Hermann, Schenck zu 542; Sigrist Friedrich Anton N 323; Spitz Alban 330; Stauffenberg, Johann Friedrich, Schenk von 563; Strasser Jakob 497, 545; Strübe-Burte Hermann 330; Studer Hans 640;

- T Taupadel (Herren von) 503; Thilo Miquette 461;
 W Waldmeier Johann 356; Waldmeier Stefan 588; Walek Fritz 46; Wülser (von Linn und Zeihen) 668; Wüthrich-Jenny Mathias 475; Wüthrich Max N 510;
 Z Zahner Arnold 527; Zeller Christian Heinrich 158.

A. Heiz

